
1Martes 12 de 
Abril de 2016

Toño y Pavel le dan 
madruguete
a Polo 5

Página

7Página

2Página

CDDH investigará 
detención de 
menores por 

policías: 
Huicot Rivas

Entrega 
gobernador 

69 títulos de 
concesión 

de agua 

Está muy movida el 
agua en la UAN con los 
aspirantes a la rectoría 

Diputados 
aprueban 

decreto para 
donar terreno
 a ganaderos 

de Nayarit   

Martes 12 de Abril de 2016 www.diariogenteypoder.comDIRECTOR GENERAL  -  Antonio Lora ZamoranoNo.  1916         $ 8.00 pesos

Página 5 Página 9



Martes 12 de 
Abril de 20162

Hace días, todo parecía tranquilo 
en la Universidad Autónoma de 

Nayarit, sin embargo el panorama 
cambió mucho y ahora se ve muy 
movida el agua en la institución con la 
aparición de los aspirantes a la Rectoría 
y la intervención de  los sectores que 
integran el Consejo General Universitario, 
que intentan imponer a su candidato 
utilizando maniobras fuera de las reglas 
que marcan los dispositivos legales 
para esta elección… De acuerdo a las 
conjeturas que circulan al interior de 
la máxima casa de estudios, señalan 
al dirigente de del SETUAN, Luis 
Manuel Hernández Escobedo, “El Pelón 
Hernández “como el principal promotor de 
ejercer el chantaje y serie de presiones 
para imponer a la máxima autoridad, 
quien vendría a sustituir al contador 
Juan López Salazar… En este cambio 
de rector se juegan muchos intereses, 
encima de los que corresponden a la 
Universidad para elevar su categoría en 
la enseñanza colocarla en mejor lugar 
del que ocupa en el ámbito de las demás 
Universidades del país… 
En un principio, cuando aparecieron 
los aspirantes, mencionábamos solo 
a cuatro Rubén Bugarin, Secretario 
de Investigación; Jorge Ignacio Peña 
González, Secretario de Docencia; David 
Zamora Tovar, doctor en Educación y 
Secretario de la Rectoría; Humberto 
Lomelí Payán, Director de la Unidad de 
Derecho y ahora aparecen en la lista 
que promueve “El Pelón” Hernández 
Escobedo, Carlos Rea y Octavio Camelo, 
del área de Investigación…. De acuerdo 
a las versiones que circulan en torno a 
la sucesión rectoral, el líder del SETUAN 
trata de imponer convenciendo bajo 
presión a los dirigentes de SPAUAN y 
de FEUAN, para que sumen sus votos 
en el Consejo General Universitario a 
favor de Humberto Lomelí Payán, director 
de la Unidad de Derecho, quien se  ha 
promovido como el futuro Rector…. 
El Rector Juan López Salazar tuvo que 
salir de la ciudad capital de Nayarit 
al inicio de la semana pasada y se le 
esperaba para el viernes 8 de abril, 
mas tuvo que ampliar sus estadía fuera 
para regresar el día de mañana… Se 
considera que estando en Tepic López 
Salazar se reunirá con los dirigentes de 
los tres sectores, SETUAN, SPAUAN y 
FEUAN,  para normalizar toda situación 
en torno a la sucesión y buscar que se 
llegue a la unidad a favor  a del candidato 
que ocupará su silla en la torre de la 
máxima casa de estudios… Con la 
intervención de López Salazar volverán 
a su cauce las aguas que se hallan muy 
agitadas por un proceso de elección del 
nuevo Rector… En lo relacionado a la 
política- política acerca de la renovación 
de los poderes Ejecutivo, Legislativo y 
de los veinte Ayuntamientos, los tres 

cuadros distinguidos del PRI, Raúl 
Mejía González, Manuel Cota Jiménez 
y Margarita Flores, seguirán celebrando 
reuniones con las gentes de los distintos 
municipios del territorio nayarita, llevando 
su mensaje con sus propuestas de 
mejorar las condiciones de vida de los 
nayaritas… Mejía González estuvo el 
sábado pasado, 9 de abril en Las Varas, 
del municipio de Compostela, en donde 
dicto su conferencia “conocer el pasado, 
proyectar el futuro”, ante cientos de 
habitantes de esa región, señalando 
las fortalezas y futuro de la economía 
y desarrollo de Nayarit… 
El Presidente Nacional de la Liga de 
Economistas Revolucionarios afirmo que 
la región de Las Varas y toda la zona 
costera del municipio de Compostela 
tiene una enorme riqueza y vocación 
productiva y turística y el reto es hacer 
que esta riqueza beneficie a las familias 
de la región… La corriente Nueva 
Izquierda de Partido de la Revolución 
Democrática se verá bien organizada y 
fortalecida en estos meses anteriores al 
proceso electoral del 2017, y esto será 
el resultado de la visita del líder nacional 
de la corriente, Jesús Ortega Martínez, 
“El Chucho Mayor”… Jesús Ortega 
estará en Tepic el próximo miércoles 
13, para tomar protesta al liderazgo 
estatal y a las dirigencias municipales 
de esta expresión… 
El PRD se movía en años anteriores 
de conformidad a la corriente de Nueva 
Izquierda, en que se manifestaba como 
principal figura en Nayarit Guadalupe 
Acosta Naranjo, quien hacía y deshacía 
los acuerdos que se tomaban en 
política dentro del Sol Azteca, sobre 
todo en lo relacionado a las cuestiones 
de electorales… Hace pocos meses, 
Acosta Naranjo, se salió de ese comité 
perredista, de la Nueva Izquierda, y con 
otros de sus compañeros formaron el 
Movimiento Galileo, muy desligado de 
la corriente de “Los Chuchos”   y hasta 
del Comité Ejecutivo Nacional, por sus 
posiciones adversas a los estatutos, al 
brindar su apoyo a candidato a gobernador 
distinto al de su partido, de la Revolución 
Democrática….Descanse en paz nuestro 
amigo José Torres Zamora,   destacado 
periodista y forjador de organizaciones de 
la comunicación, como APROCON. A su 
familia nuestra sinceras condolencias…. 
Hasta la próxima…

pinión

Decano del periodismo en Nayarit

MoMento Político
Por Brígido Ramírez Guillen

con PRecAUciÓn
Por Sergio Mejía Cano 

Todo parecía tranquilo, sin embargo está muy movida el 
agua en la UAN

Los derechos de los niños

Inevitable parar ya los comentarios en 
las redes sociales sobre la detención 

de dos niños en el parque Esteban 
Baca Calderón, más conocido como 
La Loma, y eso que hasta hoy no 
hay imágenes de dicha arbitrariedad 
–pero que posiblemente pronto se 
den a conocer- que pone una vez 
más de manifiesto el mal actuar de 
algunos policías municipales que 
traen perdida la brújula respecto a 
sus deberes, y obviamente sobre los 
derechos humanos y sobre todo, como 
en este caso, de los niños. Hay desde 
luego mucha gente molesta –aparte 
de los familiares, por supuesto- por 
la detención de los pequeños y más, 
por haberlos llevados como viles 
delincuentes hasta las instalaciones 
de la corporación.
Esto desde luego deja mucho qué 
desear sobre el porqué detuvieron 
a los niños, siendo que con una 
amonestación en el mismo instante 
hubiese bastado, porque no estaban 
delinquiendo de ninguna manera, de 
acuerdo a lo que se dice en dichas redes; 
y más, porque según lo manifestado 
por varias personas que dicen haber 
presenciado lo que habían hecho 
los peques, fue que al estar jugando 
con una lata de espuma en aerosol 
mancharon el vehículo de una señora 
que acusó a los peques de causarle 
un daño en propiedad ajena, siendo 
que dicha espuma es deleble, inocua 
pues, y que en realidad ningún daño 
causó al vehículo de la quejosa.
Todo podría quedar en el inconformismo 
entre la ciudadanía que hoy se queja 
en las redes; sin embargo, existe la 
probabilidad de que a los niños detenidos 
se les haya causado un trauma que lo 
llevarán en su mente mientras vivan. 
Y si de por sí los elementos policíacos 
no las tienen todas consigo en gran 
parte de la población, ahora estos 
niños tal vez generen una especie 
de animadversión en contra no nada 
más de los actuales policías, de la 
corporación que sean, sino de todos 
con los que se topen a lo largo de su 
vida, ya que con esta mala actuación 
que quizás marcó ya para siempre a 
estos niños –mental y personalmente 
por supuesto-, en lo sucesivo les pase 
lo que a la mayoría de los mexicanos 
que no le tienen nada de respeto a las 
corporaciones policíacas, sino más 
bien miedo; un temor latente que se 
refleja de inmediato en mucha gente 
que en cuanto ve a una patrulla que se 
aproxima en vez de sentir seguridad, 

siente en la mayoría de los casos 
que su mundo se derrumba y que su 
tranquilidad hasta antes de mirar una 
patrulla se esfuma ante lo que pudiera 
pasar si se les ocurre a los patrulleros 
saber quiénes son y a dónde van los 
transeúntes que se topan con ellos.
Sin embargo, este golpe mediático a 
través de las redes sociales, pudiera 
hacerle más mella al propio presidente 
municipal de Tepic, Polo Domínguez 
que a los propios policías y desde luego 
que al mismo jefe de la municipal, ya 
que para la mayor parte de la población, 
los abusos policíacos se dan porque 
no hay vigilancia ni control de los 
policías ni de sus mandos inmediatos 
y más arriba; y que así se dejan pasar 
muchos abusos más que se dan sin 
haber testigos de por medio, y si los 
hay y estos se ponen a grabar según 
la nueva tecnología que tienen ahora 
los teléfonos móviles, muchas de las 
veces los mismos policías intimidan a 
quienes los están filmando poniendo 
de pretexto de que es un delito el estar 
grabando su mal proceder. Y respecto 
a esto de tratar de intimidar a quienes 
se “atreven” a grabar la actuación 
de los policías, de la corporación 
que sean, ¿acaso no habrá alguno 
de sus mandos que diariamente les 
digan a sus subalternos que esto no 
es delito mientras no intervengan en 
sus funciones? Porque si como se 
dice que ya existen cámaras en las 
calles del Centro Histórico (CH), de 
esas que son denominadas como del 
C-4, entonces, así algunos policías le 
prohíban a la población que los estén 
grabando, de todos modos ya los están 
filmando por medio de esas cámaras 
del C-4, y si como se dice que no hay 
buena relación entre los gobiernos 
estatal y municipal, si se llegara a 
ofrecer exhibir una mala acción de 
los municipales, la grabación quizás 
no se dé por parte de la ciudadanía 
que los filmó, sino de dichas cámaras 
instaladas en los postes de varias 
calles del CH.
Así que es probable que la policía 
municipal se haya echado a cuestas 
otros ciudadanos más que cuestionarán 
su actuar en las calles que se dice 
es de prevención, y estos serán 
obviamente familiares, amigos y 
conocidos de los niños mal tratados 
por malos elementos que no pudieron 
hacer su trabajo lo más apegado a 
los derechos humanos y de los niños 
desde luego, que son los que deben 
de tener más en cuenta.
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Se romperá el acuerdo por Nayarit por 
intereses personales: Erika Jiménez

Quienes promueven que no paguen tenencia y placas en Nayarit

Solo perjudican a sus propias 
familias y amigos: Mario Pacheco 

Por: MARIO LUNA
La regidora del ayuntamiento 
de Tepic por el Partido de la 
Revolución Democrática, Erika 
Leticia Jiménez Aldaco, reconoció 
que este Acuerdo por Nayarit, 
firmado por Pavel Jarero y Antonio 
Echevarría ambos “calientes” 
por ser gobernador del estado, 
es positivo, más cuando su 
prioridad es derrotar al PRI en 
esta contienda electoral.
Dijo que más allá de intereses 
políticos, es una invitación a todas 
las organizaciones sociales, a 
los activistas sociales, a partidos 
políticos, empresarios y a la 
ciudadanía en general a que 
se unan en esta gran causa 
por mejorar las condiciones 
del estado y que solo se podrá 
conseguir derrotando al PRI en 
este 2017, que no nos ganen 
los intereses personales o de 
grupo, para no dividir es lo 
fundamental.
Trabajar por tener una mejor 
salud, mejores condiciones 
políticas, sociales, económicas 
y de educación es por lo que 
debemos de trabajar dijo Erika 
Jiménez Aldaco.

Además di jo que en las 
administraciones priistas, el 
gobierno, solo es generador de 
burócratas pero o de fuentes de 
empleo, por lo que al preguntarle 
sobre si Toñito o Pavel, convertirán 
al gobierno en fuente de empleo, 
dijo que quizás lo puedan hacer, 
pero reconoció que el gobierno, 
no puede generar empleos 
porque no es empresario.
Al preguntarle los motivos por 
lo que el presidente municipal 
de Tepic, no estuvo presente en 
este acuerdo, ya que es otro de 
los aspirantes a ser candidatos 
por esa alianza que tanto se 
anhela por parte de ellos, dijo 
que desconoce los motivos ya 
que no sabe si fue porque no 
lo invitaron o porque no quiere 
trabajar unidos a ellos, por lo 
que tendrá que ser él mismo 
quien diga los motivos y se 
consolide con los trabajos que 
esté haciendo en favor del pueblo, 
del mismo modo el diputado 
Pavel se afianza por el trabajo 
legislativo que está haciendo 
y en el caso de Toñito lo hace 
por ser generador de empleos 
desde sus empresas.

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.- “Tenemos conocimiento 
de que hay quienes están 
promoviendo que los propietarios 
de vehículos no paguen la 
tenencia en Nayarit y se vayan 
a otros estados a realizar los 

trámites de emplacamiento 
vehicular, pero no entiendo 
por qué hay gente que quiera 
perjudicar a sus familias y a 
sus propios paisanos, ya que 
si no hacer sus trámites aquí, 
el dinero se va a otro estado 
y aquí no alcanza para el 
desarrollo que la gente necesita, 
por lo que invitó  a que todos 
los nayaritas contribuyamos a 
que nuestro estado y su gente 
salga adelante, lo podemos 
hacer cumpliendo con nuestras 
obligaciones tributarias si 
pagamos la tenencia y el 
reemplacamiento aquí, los 
beneficios serán para quienes 
vivimos en la entidad y sobre 
todo para las familias que 
menos tienen, ya que en esta 
administración se gobierna sin 

ver colores ni credos religiosos”. 
Aseguró el  Secretaría de 
Administración y Finanzas, 
del gobierno del estado  Mario 
Alberto Pacheco Ventura.
Agregó que las instrucciones 
del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda  fueron muy 
precisas: manejar los recursos 
públicos con honestidad y 
transparencia, pero sobre 
todo no dando paso a ninguna 
acción que esté fuera de la 
legalidad, “ese es el compromiso 
de esta administración y 
habremos de cumplirla con 
toda responsabilidad. en esta 
administración del gobierno 
estatal se trabaja en la 
optimización de los recursos, 
que aunado a la austeridad y el 
recorte al gasto corriente, nos 

*Y desde luego a ellos mismos, si no hacen sus trámites aquí el dinero se va a 
otros estados y los beneficios se quedan allá, señala el Secretario de Finanzas.

ha permitido cumplir cabalmente 
los compromisos con la UAN, 
con los trabajadores, con 
los sectores productivos y 
vulnerables y con todos los 
nayaritas en general”.
Mario Alberto Pacheco, expresó 
“el gobierno de la gente invita por 
este medio de comunicación a 
todos los propietario de vehículos 
automotores nayaritas, para que 
con toda responsabilidad pasen 
a las distintas dependencias 
autorizadas para hacer el 
pago de la Tenencia Vehicular 
y Reemplacamiento de sus 
unidades, porque al hacerlo 
aquí saben que el recursos que 
se capte será para beneficio 
propio, de sus familiares y 
amistades, ya que el dinero 
es bien invertido en obras y 
servicios”.
Añadiendo que gracias a la 
transparencia, a la honestidad 
y a la responsabilidad, en 
el manejo de los recursos 
públicos, “es como estamos 
avanzando, ya que a pesar de 
las dificultades financieras de 
México y el Mundo, en Nayarit 
no se detienen los programas 
sociales, ni la obra pública y se 

sigue impulsando firmemente los 
grandes proyectos que aparte 
de la generación de empleos, 
dejarán una importante derrama 
económica, a nuestro estado”.
El Funcionario estatal exhortó 
a todos los propietarios de 
vehículos automotores, a que 
cumplan con su contribución en 
el pago de placas y tenencia en 
las oficinas nayaritas, porque 
solo así se podrá mejorar el 
desarrollo de los municipios, 
ya que entre más recursos se 
capten “más y mejores obras 
se podrán construir y apoyar 
a la gente que menos tiene”. 
Reiteró que los recursos que 
se capten por la tenencia 
2016, serán para el pago de 
uniformes, útiles escolares y 
la beca universal, por lo que 
tal y como ya se dio a conocer 
con toda oportunidad por 
parte del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, este año 
es el último que se pagará la 
tenencia en Nayarit, pero ese 
recurso vendrá a contribuir 
directamente a la economía 
familiar y al mejor desempeño 
de los alumnos de educación 
básica. Subrayó.                            
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- En temporada invernal 
que se extiende hasta el mes 
de mayo, es común que se 
encuentren enfermedades 
respiratorias como es el caso 
de la Influenza, con síntomas 
como fiebre, dolor de cabeza, 
dolores musculares, tos fuerte, 
dolor de garganta, así como 
agotamiento extremo y en caso 
de existir complicaciones con 
esta enfermedad, puede resultar 
peligrosa para algunos grupos o 
sectores de la sociedad, como 
es el vaso de niños y adultos 
mayores, principalmente.
Así lo dio a conocer el presidente 
de la Comisión de Salud en el 
Congreso del Estado, diputado 
Benigno Ramírez Espinoza, 
añadiendo que es complicado 
diagnosticar el efecto que 
pueda tener esta enfermedad 
en una temporada como la que 
estamos viviendo “ya que hay 
diferentes aspectos y factores 
que ocasionan variaciones en 
la propagación del virus, por lo 
que la prevención oportuna es 
trascendental”.
Es por ello, dijo, que las 
autoridades de la Salud de 
los tres órdenes de gobierno 
imp lementan  cada  año , 
difundiendo la importancia de 
promover acciones preventivas 
y acatar las recomendaciones 
que se dictan, como es el caso 
de Nayarit, entre ellas no saludar 
de beso, permitir la entrada de 
sol en lugares cerrados, lavarse 
de manera frecuente las manos, 
cubrirse la nariz y boca al toser 
o estornudar y utilizar pañuelos 
desechables.
Comentó que en la entidad 

a la fecha no existe alarma 
de la influenza, aun cuando 
estamos en pleno periodo de 
vacaciones de Semana Santa, 
sin embargo, dijo que los estados 
con mayores incidencias son 
Sinaloa y Jalisco, por lo que la 
atención epidemiológica en la 
entidad debe ser constante y 
de manera permanente.
Sin embargo, destacó el galeno 
que es indispensable no bajar 
la guardia y continuar con las 
labores y recomendaciones que 
a la fecha se han conocido o 
incrementarlas y robustecerlas 
en caso necesario “ya que 
estamos en temporada alta de 
Influenza estacional derivado de 
los cambios climáticos y por ello 
se debe mantener el monitoreo 
constante de los pacientes que 
asisten a los hospitales y centros 
de salud con enfermedades 
respiratorias, así como seguir 
con la vacunación”.
Reconoció que en Nayarit, 
se registran alrededor de 122 
casos confirmados de influenza, 
siendo los municipios que 
concentran los casos Tepic, 
Compostela, Santiago Ixcuintla, 
Xalisco, Ixtlán del Río, El Nayar, 
Tuxpan, Rosamorada, San 
Pedro Lagunillas, Ahuacatlán, 
San Blas, y Tecuala.
En total se registran cien casos 
de influenza tipo AH1N1, 18 
casos de influenza tipo AH3N2 
y 4 casos de influenza tipo B. 
por casos confirmados, Nayarit 
ocupa el lugar número 18 a 
nivel nacional.
Por otra parte, el legislador local 
Ramírez Espinoza, señaló que 
con el objetivo de evitar que se 
presenten enfermedades por la 

Política

Toñito y Pavel se unen para 
ganarle a polo la candidatura

Debemos tomar precauciones y 
vacunarnos para evitar enfermarnos 

de Influenza: Benigno Ramírez Juntitos y agarraditos de la mano, recorrerán todo el 
estado Toñito y Pavel.

Por: Mario Luna
Alrededor de las 10:30 de 
la mañana de este lunes, el 
empresario nayarita, Antonio 
Echevarría García y el diputado 
Pavel Jarero Velázquez se 
unieron para derrotar a Polo 
Domínguez en la candidatura a 
la gubernatura de Nayarit, por 
lo que firmaron lo que llamaron 
Acuerdo por Nayarit, done 
invitan a toda la ciudadanía a 
participar.
De acuerdo a lo leído por 
Antonio Echevarría García, dicho 
acuerdo, deja de manifiesto que 
la política siempre debe servir 
a las mejores causas sociales 
y que Nayarit, es la prioridad, 
reconociendo que existe un 
descrédito total a la política y 
a los mismos políticos, pero 
además a los funcionarios en 
su desempeño, ya que solo se 
acuerdan del pueblo en tiempos 
electorales y para beneficio de 
su propios partidos.
Son cinco puntos los que 
conforman este Acuerdo por 
Nayarit, que son. 1.- que 
la aspiración de desarrollo 
y oportunidades para los 
ciudadanos, pasa por la libre 
participación social; 2.- que 
estos cambios solo se lograrán 
con un cambio de gobierno; 3.- 
que esta transformación guste o 
no, inicia en la arena electoral; 
4.- que la batalla electoral debe 
darse de manera grupal con 
todas las fuerzas impulsoras 
(sin duda lo que quiso decir 
es que estén en contra del PRI 
y a favor de ellos) y 5.- que 
nombres y apellidos no son 
relevantes sino la voluntad de 
trabajar  y el impulso popular, 

por lo que quienes sean los 
abanderados deben surgir de 
las filas transformadoras.
En su intervención Pavel Jarero 
Velázquez, dijo que lo que 
se quiere y trabaja es por la 
felicidad, aunque nunca aclaró 
si para él o para quienes son 
sus “amiguitas” en turno y les 
regala puestos de elección 
popular, pero dijo enfático que 
la transformación de Nayarit se 
hará con la voluntad de todos, 
ya que este es un proyecto 
incluyente, ya que lo que se 
persigue es el mejoramiento 
de las condiciones de vida de 
la población.
Dejó claro que los intereses 
de grupos o personales deben 
quedar atrás y privilegiar los 
intereses populares, de ahí que 
exhortara a todos los ciudadanos 
a unirse a este proyecto del 
Acuerdo por Nayarit, por lo que 
adelantó que será este domingo 
24 cuando de inicio estos 
recorridos por todo lo ancho 
y largo del estado de manera 
juntos y de la mano, por lo que 
será Acaponeta donde inicien.
Al cuestionar a Pavel si ahora 
sí reconoce a las dirigencias 
de su partido, ya que antes 
aseguraba que eran ilegales, 
pues ahora dijo que con tal de 
participar si las reconoce y que 
son las más legales, por lo que 
ese asunto ya quedó superado.
Cabe hacer mención que dicha 
firma del Acuerdo por Nayarit, 
fue firmado ante el notario 18 de 
esta demarcación José Luis Toris 
Lora, donde en hojas blancas 
también la firmaron empresarios, 
diputados locales, regidores, la 
senadora, el diputado federal.

Hay varios ejidos que no tiene regularizada su tierra en Nayarit Hilaria Domínguez 
Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- A la fecha hay alrededor de 27 
ejidos en donde hace falta que se ponga 
en operación el Programa FANAR, por lo 
que estamos esperando que los ejidatarios 
o comisariados ejidales, en acuerdo de 
Asamblea, soliciten al gobierno federal 
su interés por regularizar su tierra y 
con ello podrán obtener un título de 
propiedad o certificado parcelario, ya 
que solo así podrán ser propietarios y 
no solo posesionarios.
En esta forma lo dio a conocer la senadora 
de la República y ex dirigente estatal 
de la CNC, María Hilaria Domínguez 
Arvizu, añadiendo que en el caso de 
Bahía de Banderas, los ejidos Valle 
de Banderas, San Juan de Abajo y La 
Cruz, todavía tienen tierras pendientes 
de certificarse, ya que “aun cuando 

se hizo todo el proceso, por asuntos 
internos no se ha podido regularizar”.
En el caso de Xalisco, dijo la legisladora 
federal que están pendientes de certificar 
el Ejido de Xalisco, que es donde se 
asienta la cabecera municipal y San 
Juan Bautista. En el municipio de Tepic, 
está pendiente Jesús María Corte y en 
San Blas, que es el municipio donde hay 
mayor problema porque los ejidatarios 
no han querido certificar sus tierras, 
están pendientes Mecatán, Jalcocotán, 
La Libertad, La Palma, Huaynamota y 
Pintadeño, además del ejido donde se 
encuentra la cabecera municipal.
En la costa se encuentra pendiente la 
certificación en la cabecera municipal 
de Tuxpan, en Ruiz también la cabecera 
municipal no está certificada y tiene los 
mismos problemas que tiene Xalisco y 

Tuxpan, toda vez que han crecido mucho 
las poblaciones, pero “están irregulares, 
porque no tienen un documento que 
les permita tener una certeza jurídica 
a las familias que viven en un terreno 
ejidal o comunal”.
Ante el conocimiento de que hay 
varios ejidos pendientes de certificar 
con el Programa FANAR, la Senadora 
de la República por Nayarit, hizo un 
invitación a los habitantes donde no 
tiene un documento que es necesario 
para tener la propiedad y que cuando 
lleguen a faltar no dejen problemas, 
que se acerquen al Registro Agrario 
nacional (RAN), para que les midan 
sus tierras y les expidan un certificado 
ejidal o título parcelario. 
Indicó que con este programa, que era 
el PROCEDE, todos los trámites son 

de manera gratuita y los posesionarios 
de terrenos no pagarán un solo peso, 
pero también se encuentran ejidatarios 
de Tecuala que no han aceptado entrar 
al programa de regularización de la 
tenencia de la tierra.
Por lo que se refiere a la Reforma 
Profunda al Campo, Domínguez Arvizu 
indicó que se está trabajando para 
que entre la revisión del TPP ( Tratado 
Transpacífico), se revisen los otros 
tratados y en el acuerdo marco “se 
buscará este tipo de reforma para ver las 
potencialidades nayaritas y mexicanas, 
pero además estaremos en corto plazo, 
reunidos con los titulares de la SAGARPA 
y Economía, para tratar estos temas que 
son de vital importancia para la gente 
del campo de todo el país, no solo de 
nuestro estado”.

ingesta de productos del mar 
en mal estado, la Secretaría de 
Salud recomienda a la población 
que los consuma cocidos o 
fritos. Al adquirir productos del 
mar, es importante revisar que 
tengan piel húmeda, brillante y 
olor marino.
Los pescados y mariscos 
pueden ocasionar infecciones 
e intoxicaciones al estar 
contaminados de origen o en 
contacto con virus, bacterias y 
parásitos durante su transporte, 
almacenamiento, venta y 
preparación. Finalizó.



5Martes 12 de 
Abril de 2016 Política

Toño y Pavel dejan 
su mensaje a varios

Derechos Humanos emprende investigación de oficio en contra 
de elementos de seguridad pública de Tepic: Huicot Rivas  

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Antonio Echevarría García 
caminó adelante del diputado 
local por el PRD Pavel Jarero 
Velázquez, hasta llegar a la 
mesa con dos sillas en un 
salón del hotel Fray Junípero. 
Y Echevarría habló primero 
que Pavel -sentado a su lado 
izquierdo- para referirse a lo 
que han llamado un “Acuerdo 
por Nayarit”.
En el evento se dejó un 
mensaje a varios: si Echevarría 
García no milita en ningún 
partido pero afirma tener 
amigos en todos, ahí está 
Pavel, por enésima vez sin 
ajustarse al diputado federal 
Guadalupe Acosta Naranjo, 
cuyo grupo dominante en 
el PRD preferiría a Polo 
Domínguez González, el 
presidente municipal que 
milita en el PAN.
Y también están personajes 
identificados con la dirigencia 
estatal del PAN –el diputado 
federal Rafael Valenzuela 
“El Lobo”, la diputada Elsa 
Nayeli Pardo, el regidor 
César Guzmán, entre otros-, 
inclinándose por Echevarría. 
Y ni que decir de su mamá 
la senadora Martha Elena 
García.
Un caso raro: a poco más de 
un año de la elección para 
gobernador, el candidato 
natural de la dirigencia del 

PRD milita en el PAN, mientras 
que la dirigencia del PAN 
preferiría a alguien fuera de 
sus filas.
El notario público Jesús 
Torís Lora dio fe del Acuerdo 
por Nayarit en el que se 
citan, por ejemplo, que en 
2017 debe escribirse una 
nueva historia, “sin más 
espej ismos perniciosos 
que han desalentado la 
esperanza de un estado con 
oportunidades iguales”, o que 
la aspiración de desarrollo 
“pasa obligadamente por 
el cambio de reglas, libre 
par t ic ipac ión soc ia l  y 
modificación plena de la 
relación entre gobierno y 
gobernados”, y que estas sólo 
se lograrán “con un cambio 
de régimen”…
Pavel Jarero citó que en unos 
días iniciarán un recorrido por 
el estado para dar a conocer 
el citado acuerdo. Habló de 
sacar a Nayarit “del atraso, 
de la pobreza”.
Y Echevarría, quien puntualizó 

que en Nayarit sus empresas 
generan más de cuatro mil 
trabajos directos, indicó que le 
preocupa saber de personas 
que comen una vez al día. 
Cuestionado sobre si esperaba 
una reacción en su contra de 
su partido, Jarero respondió 
que no estaba ahí solo, sino 
con más militantes del PRD, 
del PAN y de la sociedad. 
“Si hacemos a un lado los 
intereses particulares, de 
grupo, le puede ir bien a 
Nayarit”.
Por su parte, Echevarría 
repitió varias veces 
que “esto no es una 
campaña”, que él no 
es político pero que, “si 
queremos que el estado 
de cambie”, se requiere 
la participación de todos. 
Así, si bien nadie acepta 
estar en campaña, 
realmente todos están 
inmersos en ella: Manuel 
Cota, Raúl Mejía, Hilario 
Ramírez “Layín”, Polo 
Domínguez y Echevarría, 

por citar a los más visibles. 
La tácita declinación de Pavel 
Jarero deja en Echevarría 
García o en Polo Domínguez, 
o a ambos y cada cual por 
su lado, al posible candidato 
que competirá al PRI el 
próximo año.
En medio de todo esto cobra 
importancia el próximo relevo 
de la dirigencia estatal del 
PAN, a cargo de Ramón 
Cambero, quien preferiría 
a Echevarría. 
Y entre los dos aspirantes 

La Comisión de Defensa 
de los Derechos Humanos 
para el Estado de Nayarit, 
en cumplimiento con su 
obligación Constitucional 
y Legal, ha emprendido 
una investigación de oficio, 
en contra de Elementos 
de Seguridad Publica y 
Vialidad Municipal de Tepic, 
por la presunta comisión de 
actos  violatorios de derechos 
humanos, consistentes en 
Violación a los Derechos de 
los Niños, esto en agravio de 
dos menores de edad.
Tal investigación obedece a 
los hechos denunciados en 
diversos medios periodísticos 
y de comunicación en los 
cuales, el padre de uno de los 
menores relata, que su hijo y 
un sobrino de 8 y 12 años de 
edad respectivamente, fueron 
retenidos y trasladados en una 

patrulla de la Policía Municipal 
hasta las instalaciones de 
Seguridad Publica y Vialidad 
Municipal de Tepic, donde los 
mantuvieron retenidos esto al 
parecer por haber cometido 
un daño en propiedad ajena, 
permaneciendo en dicho 
lugar por mas de una hora.
En ese sentido, el Organismo 
Protector de los Derechos 
Humanos, al  iniciar la 
investigación consideró 
especialmente graves estos 
hechos, púes el interés 
superior de los niños debe 
de ser prioritario en el actuar 
de todos los servidores 
públicos en especial de los 
encargados de la Seguridad 
Publica, más aún tratándose 
de miembros de la sociedad 
que por su minoría de edad, 
se ubican en una situación 
de mayor vulnerabilidad.

El Mtro. Huicot Rivas Álvarez, 
hace un llamado a todas las 
autoridades a efecto de que 
el personal que labora en 
las instituciones públicas, 
mantenga una constante 
capacitación basada en el 
respeto irrestricto de los 
Derechos Humanos, así 
como también en todos los 
aspectos sociales que el 
desempeño de su función 
les exige.
Señalando que de la 
invest igac ión rad icada 
se solicitó a la autoridad 
presunta responsables, rinda 
el informe motivado y fundado 
en relación a los presentes 
hechos, agotando todas las 
etapas del procedimiento, 
para que una vez que se tenga 
integrado en su totalidad el 
expediente de queja, emitir la 
resolución correspondiente.

visibles, Juan Guerrero 
guardaría la misma línea 
de Cambero, mientras que 
la diputada Ivideliza Reyes 
no sería de las preferencias 
de la familia de empresarios.
En el salón donde se desarrolló 
el evento, muchos firmaron 
su respaldo al Acuerdo por 
Nayarit. En el pasillo había 
más mesas receptoras de la 
firma. El 24 de abril iniciaría 
en Acaponeta el anunciado 
recorrido por todo el estado.
Muchos buscaron la foto con 
Toño y con Pavel. Rafael 
Valenzuela estuvo al lado 
derecho de Echevarría, la 
senadora Martha junto a Pavel 
y otros personajes atrás o 
más hacia los lados, en tanto 
que el regidor César Guzmán 
aprovechó un momento para 
ponerse en medio y pedirle 
a un asistente que soltara 
el flash.

* Bajo el Acuerdo por Nayarit, el empresario y el diputado por el PRD anuncian 
un recorrido por el estado; hablan de pobreza, de hambre, de personas que 

comen una vez al día.  
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Salud, Nutrición y 
Belleza con Total 

Life Changes

pinión

En la oposición los calientes que buscan la gubernatura 
con pura saliva pretenden ganar votos

Por: Lázaro López
No cabe duda de que siempre hay 
alternativas para salir adelante y cuando 
alguien se lo propone los cambios se 
notan. Busca y encontrarás, estas 
palabras sabias han dado aliento y 
motivación a muchas personas para 
salir adelante ya sea de una cosa o 
de otra y en este testimonio que les 
presentamos aquí es una muestra de 
que esta empresa  dedicada a promover 
la  salud, la belleza y la nutrición está 
dando confianza de que lo que ofrece.
Son productos de alta calidad y que están 
siendo utilizados con seguridad para que 
el cliente quede satisfecho 
con la calidad y 
garantía de que 
está comprando 
algo que le va 
a servir para 
que se sienta 
bien, tanto física 
como emocional, 
al tener un cambio en 
su vida con nuevos hábitos 
que seguramente se sentirán 

mejor quienes estén dispuestos a 
hacer el tratamiento, en este caso 
para bajar de peso con esta bebida y 
lo más importante es de que no tienen 
que someterse a dietas rigurosas ni 
horarios forzosos ni nada de eso.
El tratamiento es tan sencillo como el 
tomar una taza de este maravilloso 
Te por la mañana, la mediodía y por 
la noche, antes de cada alimento, así 
de sencillo. Puede llegar a bajar de 
peso hasta 2 kilos por semana o hasta 
7-8 kilos al mes si lo decide... Este Te 
contiene una combinación exclusiva de 
hierbas y plantas (aproximadamente 
nueve de ellas) teniendo también 

resultados favorables para la 
digestión, pues desintoxica 
y desparasita a la vez. Para 

más información visite la página 
wwwtotallifechanges.com o al 311 106 

0144,/  311 134 5211. 
Tepic, Nayarit... Cuide 
su vida, viva más y 

mejor con suplementos 
nu t r i c i ona les  100% 
orgánicos.

Aunque en los partidos de oposición 
ya se ha visto a varios “calientes” 
manifestando su interés por 
participar como candidatos al 
gobierno del estado para el proceso 
electoral del 2017, lo malo de todo 
este puño de tiradores quienes 
están totalmente plagados de 
material incandescente, es que 
siguen sin entender que las 
campañas no se hacen nada 
mas con SALIVA y pues, desde 
ahorita, aun cuando no son tiempos 
de campaña, ese es el común 
denominador que los caracteriza 
y aparte, hasta se dan el lujo de 
traer tras de sí a un puñado de 
baquetones y sinvergüenzas que 
son tan “pillos”, que ellos mismos 
se roban de una bolsa a otra y 
pues ante este tipo de propuestas 
lo más conveniente es que el 
ciudadano los mande a volar, por 
que nada bueno le podrán generar 
y en cambio le podrán empeorar 
su calidad de vida. 
Claro que el amigo LAYIN, quien 
pretende participar como candidato 
independiente, es otra cosa muy 
diferente, ya que este alcalde en 
ocasiones se pone la camiseta del 
pueblo y al menos lleva alegría a 
los ejidos, donde ha sido invitado 
para estar presente en las fiestas 
patronales o de dotación de tierra 
y cuando llega aporta para pagar 
la banda y para las “gordas” bien 
frías, pero los demás calientes 
que se dicen de izquierda pero 
que roban con las dos manos, ni 
siquiera eso hacen, ya que cuando 
van de coleros a estos festejos 
no cooperan ni para pagar lo que 
se van a tragar ellos o sus lame 
botas, es por eso que solo se la 
llevan ensalivando al elector con el 
único propósito de llegar a asaltar 
las arcas estatales o municipales 
según sea el caso, ya que esta 
es su manera de vivir por que 
jamás han trabajado y lo único 
que les interesa es estar pegados 
a la ubre del presupuesto, por 
que eso de sacar del atraso al 
estado y a los campesinos para 
nada les importar. 
Y ya que hablamos del sector 
campesino, les diré que el diputado 
presidente de la comisión de 
agricultura en el congreso local, 

el acaponetense Martín González 
Cossío, señaló que en la presente 
temporada de cosecha, los 
productores que hayan sembrado 
frijol negro Jamapa les será pagado 
a  $11:00 pesos el kilo siempre que 
sea entregado en los centros de 
acopio que el gobierno estatal ya 
tiene establecidos para recibir el 
grano, de esta manera se pretende 
que el principal beneficiado con 
la comercial ización del fr i jol 
sea el productor y a la vez, con 
esto se pueda evitar en parte el 
intermediarismo que todos los 
años es el que mayor daño causa 
a la economía campesina. Por lo 
anterior el diputado hizo un llamado 
a los productores de frijol para 
que no se dejen sorprender por 
el “coyotaje” y aprovechen esta 
gestión que el gobernador del 
estado y el dirigente nacional de 
la CNC el senador Manuel Cota 
Jiménez, hicieron ante el gobierno 
de la república para favorecer al 
campesinado. Cabe precisar que 
el precio para el frijol claro aun 
no se define, por lo que se siguen 
haciendo gestiones para buscar 
que en este grano también exista 
un precio oficial de garantía.
Por cierto, que en la celebración 
que las huestes magisteriales le 
organizaron al profesor Liberato, y 
que sirvió para dedicarle tiempo a 
la política, platicamos brevemente 
con su hijo el ex senador de la 
república Gerardo Montenegro 
Ibarra, sobre los rumores que se 
han escuchado en algunos sitios 
de reunión donde se menciona 
que pudiera ser el abanderado 
del tricolor para recuperar la 
presidencia municipal de Tepic, 
y ante esto, señaló que solo se 
trata de rumores, porque aún 
no es momento de pensar en 
candidaturas, pero lo que sí está 
haciendo es trabajar para que a 
su partido le vaya bien, por lo que 
esperara los tiempos para  participar 
en cualquier responsabilidad que 
su partido le encomiende.
Ante el lamentable deceso del 
amigo periodista José Torres 
Zamora el “Cocoy” enviamos 
nuestras sentidas condolencias a 
toda su familia por tan irreparable 
pérdida. Descanse en Paz.

Visión Política
Por Edmundo Virgen
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nosotros ante la federación 
por nuestro estado”, abundó.
Dijo que el tema del agua 
es imprescindible para 
la producción del campo 
nayarita, y que su Gobierno 
ha invertido en la tecnificación 
del riego para apuntalar la 
producción. Recordó, por 
ejemplo, el Canal Centenario 
y el aumento de la plusvalía 
absoluta en las tierras que 
serán beneficiadas.
Además de la entrega de 
títulos de concesión, el 
Gobierno del estado invertirá 
260 millones de pesos para 
el mejoramiento de la redes 
de agua potable 
y  saneamien to 
de aguas negras 
durante el 2016.
Al respecto, Luis 
A r i e l  P a d i l l a 
Vergara, Director de 
la Comisión Estatal 
de Agua, señaló 
que, a la par de la 
entrega de estos 
títulos de concesión, 
"trabajamos por 
mejores servicios 
de agua, drenaje 
y saneamiento de 
agua residual. En 

olítica

Entrega Gobernador 69 
títulos de concesión de agua

A partir de mayo se pagará la Beca Universal
los que habrá de dispersar la actual 
administración para dar cumplimiento 
a la entrega de los uniformes y útiles 
escolares, además de la Beca Universal.
“El día 16 de marzo, cuando el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda diera 
formalmente el inicio a la entrega de 
uniformes y becas escolares, ahí mismo, 
en ese evento, el Gobernador fue muy 
puntual y fue muy categórico: la Beca 
Universal la iniciamos a entregar a partir 
de la primera semana de mayo”, subrayó.
López Santiago detalló que actualmente 
se han entregado uniformes y útiles 
escolares a más de seis mil 500 niños 
de diferentes planteles escolares de la 
entidad, “y de esa forma se continuará 
—afirmó— sin parar hasta completar 
todo lo programado para el presente 
ciclo escolar 2015-2016”.
La entrega de la Beca Universal —
agregó— programada para el mes de 
mayo, se realizará de acuerdo con lo 
establecido para dar transparencia y 
claridad a la distribución del recurso, 
y que éste llegue directamente a los 
niños beneficiados.
“El Gobernador nos encargó muchísimo 

que estuviéramos hablando con toda la 
claridad y transparencia que el tema 
merece; es un tema  totalmente serio; 
es un tema educativo que tiene que ver 
con niñas, con niños, y tiene que ver con 
todo mundo, tiene que ver con todos los 
nayaritas”, indicó el funcionario.
Explicó que la entrega de la Beca 
Universal se hará de la misma forma 
que en años anteriores, es decir, de 
manera organizada para que cada una 
de las niñas y los niños reciban en sus 
manos el cheque correspondiente, y ellos 

mismos firmen la nómina que ampara 
dicha entrega.
Asimismo, el director de los SEPEN pidió 
a los padres de familia que no permitan 
que la entrega de estos apoyos para la 
educación de la niñez nayarita se politice 
y se distorsione por parte de grupos 
ajenos a la educación; “quiero descartar 
por completo que este asunto sea un 
movimiento político; yo la verdad que 
lo desaprobaría de manera inmediata, 
el tema educativo no se debe mezclar 
con el tema político”, concluyó.

el rubro de agua potable, 
seguiremos impulsando 
nueva cobertura de agua 
potable, más pozos profundos 
y mejores redes de agua, 
logrando una cobertura de 95 
por ciento en agua potable 
en el estado", señaló.
Por último, la señora María 
Emma Virgen González, una 
de las beneficiarias de las 
concesiones agradeció el 
apoyo del Gobernador. “Me 
siento orgullosa y contenta 
porque recibí mi título de 
concesión y me lo entregó 
el Gobernador, Roberto 
Sandoval. Y no hallo cómo 
agradecerle este título que 
hoy me acaba de entregar; 
yo le agradezco muchísimo 
al gobernador porque ya 
con esta concesión tengo 
el patrimonio de mis hijos”,  
concluyó.

En gira de trabajo por el 
munic ip io de Sant iago 
Ixcuintla, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
entregó 69 documentos para 
la concesión, explotación, 
uso y aprovechamiento del 
agua, en 519 hectáreas de 
las comunidades Pozo de 
Ibarra, Pozo de Villa, La 
Presa, Paso Real de Cahuipa 
y Capomal, así como en la 
cabecera municipal.
Sandoval Castañeda señaló 
que su gobierno ha impulsado 
una política de rescate y 
sanidad del agua, además 
de incentivar el uso eficiente 
del vital líquido, tanto para 
el consumo humano como 
para la agricultura, a fin de 
fomentar la vida productiva 
y equilibrada, respetando el 

entorno ecológico.
El Gobernador consideró 
fundamental el apoyo del 
Gobierno Federal para la 
entrega de concesiones. “Hoy 
tenemos una solución, un 
compromiso, un patrimonio de 
vida, una paz y tranquilidad 

para ustedes. El certificado 
lo van a guardar más que 
cualquiera de los  papeles que 
tengan en su casa, porque 
ese es el patrimonio que se 
les da de parte del Presidente 
Enrique Peña Nieto, gracias 
a las gestiones que hacemos 

Redacción/ Gente y Poder 
Tal como lo anunció el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, será a 
partir de la primera semana del mes 
de mayo próximo cuando el Gobierno 
de Nayarit, por medio de la Secretaría 
de Administración y Finanzas, inicie la 
entrega de la Beca Universal a más de 
200 mil niños de nivel básico (primaria 
y secundaria) del estado.
El director de los Servicios de Educación 
Pública del Estado de Nayarit (SEPEN), 
Héctor López Santiago, precisó que serán 
alrededor de 120 millones de pesos 
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SeGÚn el PAPA FRAnciSco A 

PARtiR Del PRÓXiMo AÑo, lAS 

MUJeReS PARA SeR cASADAS PoR lA 

iGleSiA, DeBeRÁn PReSentAR Un 

ceRtiFicADo De ViRGiniDAD

- - - - - - -
Como que  suena muy mal
esa rara decisión
pues aunque ella sea papal
no deja de estar cañón.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Continúa ISSSTE con 
las jornadas médicas 

de fin de semana

La creencia del 
"así nomás" de la 

comunicación

olítica

La suma de voluntades de 
un grupo de trabajadores 
del ISSSTE hizo posible 
continuar con las jornadas 
médicas de fin de semana, 
que tuvieron como resultado 
la práctica de 13 cirugías en 
el hospital general Dr. Aquiles 
Calles Ramírez de la capital. 
“Por tercer año consecutivo 
nuestros amigos trabajadores 
se sumaron a la convocatoria 
p a r a  b e n e f i c i a r  a 
derechohabientes que tenían 
meses esperando para ser 
intervenidos quirúrgicamente” 
precisó el delegado del 
ISSSTE Antonio Sandoval 
Pazos. 
Aseguró que las cirugías 
se lograron con el apoyo 
de trabajadores de base 
y confianza que brindaron 
su tiempo y conocimiento 
en benef ic io de t rece 
derechohabientes que, en 
esta primera jornada del 2016, 
fueron sometidos a cirugías 
de distintas especialidades. 
El galeno reconoció el 
esfuerzo de todo el personal 
involucrado desde médicos, 
enfermeras, paramédicos, 
personal administrativo, de 
trabajo social y camilleros. 
“Gracias por apostarle a la 
cultura de la solidaridad y al 
espíritu de servicio pero sobre 

todo por querer al Instituto” 
agregó. 
La jornada comenzó en punto 
de las ocho horas del pasado 
sábado, coordinada por el 
director de la unidad médica 
Juan Javier Elías Martínez 
quien agradeció la labor de los 
médicos Venancio del Real, 
Aline Castrejón, Benjamín 
Contreras Muñoz, Gisela 
Galván, Enrique Barrera, 
Rodolfo Topete, del jefe de 
Anestesiología Ramón Tovar, 
Salvador de la Cruz Temores 
y del jefe de cirugía Edwin 
Omar Fragoza. 
Conjuntamente destacó 
la labor del personal de 
enfermería desarrollada por 
Elba Sandoval, Wande López, 
Teresa Tapia, Guadalupe 

Acevedo, María del Rosario 
Pérez, Jesús Miguel Gil 
Dávalos, Mirna González, 
Ilitia Hernández y el camillero 
Carlos Rodríguez.
Sandoval Pazos enfatizó que, 
esta dinámica surgió de la 
preocupación conjunta de los 
trabajadores para disminuir el 
rezago en cirugías derivado 
de la rebasada infraestructura 
hospitalaria del ISSSTE en 
la entidad. 
“Sabemos que este esfuerzo no 
es suficiente pero seguiremos 
apelando a la voluntad de 
quienes queremos a nuestro 
instituto bajo la política del 
director José Reyes Baeza 
Terrazas trabajando para que 
quien tenga ISSSTE tenga 
salud” concluyó. 

Creer que un mensaje 
comunicacional va a ser 
bien recibido por nuestro 
público sin haber realizado un 
estudio previo o haber tenido 
un objetivo bien marcado, 
estamos muy equivocados.
Creemos que podemos 
ser entendidos por todos 
nada más por que nosotros 
sabemos bien que queremos, 
pero, muchas veces, por no 
plantear o planear bien el 
procedimiento y el mensaje, no 
tendrá la recepción indicada o 
incluso llegará distorsionada la 
información, es decir, nuestra 
forma de pensar no es la 
misma forma de pensar que 
nuestro receptor, no tenemos 
la misma historia, ni el mismo 
aprendizaje, ni la misma idea 
de algo; si desconocemos 
como se comporta, como es, 
que hace, como se mueve o 
habla, estaremos equivocados 
con la manera de llegar a 
transmitir el mensaje que 
buscas, por no haber realizado 
un estudio previo antes de 
lanzar el mensaje.
He notado que a muchos les 
ha funcionado, han ganado, 
han tenido un negocio exitoso 
o han logrado sus metas 
económicas, pero no se dan 
cuenta que, realizando una 

buena estrategia y sabiendo 
bien su objetivo o teniéndolo 
delimitado, pueden lograr 
aún más o pueden lograr 
que ese mensaje realmente 
se sienta.
Utilizando bien la herramienta 
de estrategia comunicacional 
y teniendo bien enfocado el 
objetivo, se puede aumentar 
la recepción y los beneficios 
de cada mensaje y con 
esto, tener un mayor flujo 
de ingreso.
En conclusión, siempre 
que queramos transmitir un 
buen mensaje, debemos de 
recordar que hay que tenerlo 
perfectamente delimitado, 
claro, objetivado y bien 
direccionado, con una buena 
estrategia para llegar a el y 
sabiendo que tiene un punto 
de inicio y uno final. 
No nos aventemos "así 
nomás", pensemos en el 
beneficio de nuestros mensaje 
bien hecho y un trabajo que 
sabremos hacía donde vamos.

Autor:
LDG. Mariana Ulloa Martínez

Maestría en Publicidad 
y Comunicación 

Corporativa
Universidad Autónoma 

de Guadalajara 
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Diputados aprueban decreto para 
donar terreno a asociaciones de 

ganaderos de Nayarit

Una vez analizado en reunión de comisiones

olítica

Encabezadas por la señora Ana Lilia López de Sandoval
Durante un encuentro con 
mujeres nayaritas de distintos 
sectores, la señora Ana Lilia 
López de Sandoval, presidenta 
de DIF Nayarit, y la delegada 
de la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol), Liliana 
Elizabeth Gómez Meza, se 
manifestaron a favor de la 
iniciativa ‘Desarrollo Con 

Igualdad’, suscrito por el titular 
nacional de la Sedesol, José 
Antonio Meade Kuribreña y la 
titular del Instituto Nacional 
de la Mujeres, Lorena Cruz.
La esposa del Gobernador 
Roberto Sandoval reconoció 
la importancia de impulsar 
políticas públicas en beneficio 
del sector femenino, por lo 

que se dijo complacida con 
la respuesta de mujeres 
funcionarias de los tres 
órdenes de gobierno, 
artistas, intelectuales y 
líderes de organizaciones 
civiles, “pues, unidas y desde 
nuestras trincheras —dijo—, 
reforzaremos esta importante 
estrategia en Nayarit”.

Tepic.- 

En reunión de Comisiones 
Unidas de Hacienda, 

Cuenta Pública y Presupuesto 
y de Administración y Políticas 
Públicas, las diputadas y 
d ipu tados  in teg ran tes 
aprobaron la iniciativa de 
decreto presentada por el 
titular del Poder Ejecutivo, la 
cual busca la aprobación de la 
Trigésima Primera Legislatura 
para donar un terreno ubicado 
en el ejido de la Cantera de 
la Ciudad de Tepic, Nayarit, 
a favor de la Asociación de 
Ganaderos de Nayarit de 
Registro “AGANAR A.C.” y de  
la Unión Ganadera  Regional 
del Estado de Nayarit.
La intención de dicha 
iniciativa es mejorar la 
explotación ganadera de 
Nayarit y posicionar a la 
entidad como un referente 
a nivel nacional en materia 
de producción de ganado 
bovino de calidad, así como 
mejorar las condiciones de 
comercialización en beneficio 
de los productores locales, 
señaló ante los legisladores 
presentes el Secretario 
General de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas, en 
representación del Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda. 
De ser aprobado ante el 
pleno, se dará inicio con 
los proyectos denominados 

Centro Ganadero de Nayarit 
y  Servic ios Integrales 
Ganaderos, impulsados 
por la AGANAR, A.C. y la 
Unión Ganadera Regional 
respectivamente, lo que 
permitirá que la entidad esté a 
la vanguardia en el país y en 
el extranjero al ser proyectos 

que contemplan edificios 
administrativos, corrales 
de manejo, equipamiento, 
bodegas, laboratorio, básculas, 
farmacia veterinaria, venta 
de alimentos para ganado 
y talabartería, entre otros; 
dichas instalaciones también 
permitirán a los ganaderos del 

estado exponer y comercializar 
su ganado de manera cómoda.
Al analizar la iniciativa, los 
legisladores locales aprobaron 
en comisiones unidas el 
decreto que autoriza al 
Titular del Poder Ejecutivo 
para que por conducto de la 
Secretaría de Administración 

y Finanzas, desincorpore y 
done en favor de la Asociación 
de Ganaderos de Nayarit de 
Registro “AGANAR A.C.” y de 
la Unión Ganadera Regional 
del Estado de Nayarit, decreto 
que será analizado ante el 
Pleno de los 30 representantes 
del pueblo en la entidad. 

las cifras dadas a conocer por el 
Secretario de Desarrollo Social, 
uno de cada cuatro hogares 
del país es encabezado por 
una mujer. Indicó que, cada 
año, casi dos tercios de 
las mujeres de 15 años o 
más sufren algún episodio 
de violencia; “es necesario 
que unamos esfuerzos con 
los gobiernos y la sociedad 
civil para concientizar a la 
ciudadanía de este problema 
y erradicarlo”, invitó.
En la reunión se contó con 
la presencia de mujeres, 
d e l e g a d a s  f e d e r a l e s , 
diputadas, magistradas, 
presidentas municipales, 
ar t is tas,  in te lectua les, 
comunicadoras, presidentas 
de organizaciones de la 
sociedad civil e integrantes 
de cámaras empresariales.

*Gremios de mujeres 
nayaritas se suman 
al Acuerdo Nacional 

Desarrollo con Igualdad
La titular de la asistencia 
social en el estado recalcó 
la presencia en la firma del 
documento mencionado del 
Secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, 
realizado en el marco del 
evento denominado Acciones 
para un Desarrollo Social con 
Igualdad, llevado a cabo en 
Iguala, Guerrero, y dedicado 
a las mujeres del país.
Por su parte, la delegada de 
la Sedesol en Nayarit resaltó 
que los 17 programas de 
esa dependencia reconocen 
el importante papel de las 
mujeres dentro de las familias, 
por lo que no dudó en asegurar 
que con esta importante 
es t ra teg ia ,  impu lsada 
por Meade Kuribreña, los 
beneficios de programas 
federales, como Prospera, 
llegarán a más familias de 
Nayarit y de todo el país.
Recordó que de acuerdo con 
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Llevan autoridades judiciales orientación 
de “Soy legal” a jóvenes de Santa Isabel

olítica

jóvenes hacia los demás debe 
comenzar en casa, respetando 
a sus padres.
Posteriormente hizo énfasis 
en el uso responsable de 
las nuevas tecnologías de 
información y comunicación, 
que si bien representan una 
oportunidad de desarrollo y 
de ser mejores, implican un 
riesgo para la seguridad de 
los usuarios, jóvenes en su 
gran mayoría.
Al término de su alocución, 
agradeció a los directivos del 
centro de estudios por abrir sus 
puertas a las y los voluntarios 
del programa “Soy legal” para 
que brindaran orientación 
preventiva a los alumnos, 
quienes pertenecen a familias 
de varias localidades de esa 
región sureña.
En su oportunidad, el director 
del CBTA 245 “Prisciliano 
Sánchez”, Francisco Raúl 
Garay Castañeda, hizo un 
público reconocimiento a las 

autoridades del Poder Judicial 
de Nayarit por contribuir a la 
formación integral de las nuevas 
generaciones y en términos 
similares se expresó Miguel 
Topete Dueñas, director de la 
Escuela Secundaria Técnica 
Número 18 de Santa Isabel, 
cuyos alumnos también en esta 
fecha recibieron los beneficios 
del programa.
Inmediatamente después de 
los honores a la Bandera, 
celebrados en el patio del 
plantel, los distintos grupos de 

*Hay jóvenes en la cárcel o la drogadicción por no recibir consejo a tiempo, destacan

Al dirigirse a los casi doscientos 
alumnos del  Centro de 
Bachi l lerato Tecnológico 
A g r o p e c u a r i o  ( C B TA ) 
Número 245, el presidente 
del Poder Judicial de Nayarit, 
magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto, señaló que, 
desafortunadamente, “jóvenes 
como ustedes se encuentran en 
la cárcel o en la drogadicción, 
víctimas de una sociedad que 
no les dio un consejo a tiempo”.
Y para traerles ese mensaje 
oportuno, indicó, se creó hace 
casi cinco años el programa 
“Soy legal”, porque —añadió— 

queremos jóvenes sanos, 
exitosos, que contribuyan al 
desarrollo de este país, de su 
estado y comunidades.
Luego de los honores a la 
Bandera en dicho plantel de 
Santa Isabel, municipio de 
Ahuacatlán, en presencia de 
la diputada María Felícitas 
Parra Becerra, presidenta 
de la Comisión de Educación 
y Cultura del Congreso del 
Estado, así como de autoridades 
educativas, representantes de 
padres de familia y ejidales, 
el magistrado Enríquez Soto 
reiteró que el respeto de los 

estudiantes se dirigieron a sus 
aulas para recibir la orientación 
del equipo “Soy legal” sobre 
temas como Justicia para 
adolescentes, Bullyng, Redes 
sociales y Violencia familiar.
Al mencionado acto asistieron 
también los magistrados 
Rafael Pérez Cárdenas, R. 
Adrián Rodríguez Alcántar y 
Ana Isabel Velasco García, 
así como jueces de primera 
instancia, algunos de los 
cuales expusieron temas del 
programa en las aulas. 



11Martes 12 de 
Abril de 2016

ViSoR nAYARitA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

onJetURASc
Francisco Cruz Angulo

pinión

Se reagrupa la sección 20 en torno a Cota Jiménez LOS MUNICIPIOS Y LA AUTONOMÍA FINANCIERA
Después de 5 años de distanciamiento 
de los líderes de la Sección 20  del 
Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE) con el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), 
este pasado domingo durante la 
celebración del 76 cumpleaños del 
Profr. Liberato Montenegro Villa en 
conocido restaurante de esta capital fue 
pactada una alianza política-electoral 
entre el gremio magisterial federal 
nayarita con el senador priísta, Manuel 
Cota Jiménez, líder nacional de la 
Confederación Nacional Campesina 
(CNC) en la perspectiva de apoyar su 
candidatura a gobernador de Nayarit.
Como lo recordará el lector la lianza 
SNTE-CNC se resquebrajó en Nayarit 
cuando el ex gobernador Ney González 
les dio atole con el dedo a los líderes 
de la Sección 20 con la promesa de 
apoyar la candidatura del Profr. Gerardo 
Montenegro como candidato del PRI a 
la gubernatura de Nayarit, incluso hizo 
lo mismo con su cuñado el Lic. Raúl 
Mejía González, lo que provocó que 
tanto Gerardo como Raúl hicieran una 
alianza en contra del ex gobernador 
acusándolo de haber cargado los dados 
a favor de Roberto Sandoval.
Desde aquel rompimiento con Ney 
González la Sección 20 marcó distancia 
del PRI a tal grado que en los comicios 
estatales del 2011 los líderes de ese 
sindicato llamaron abiertamente a votar 
por la candidata a gobernadora del 
Partido Acción Nacional (PAN), Sra. 
Martha Elena García.
Una vez que llegó Roberto Sandoval 
a la gubernatura de Nayarit se ahondó 
más este distanciamiento del tricolor 
cuando Roberto Sandoval les arrebató 
el aparato académico y administrativo 
de los SEPEN asestándole un duro 
manotazo al largo cacicazgo en el 
magisterio federal en nuestra entidad.
No hay duda que el hecho de que el 
senador Cota Jiménez haya logrado 
reincorporar a los líderes del magisterio 
federal a su proyecto de gobierno y a 
otros destacados militantes priístas 
que fueron marginados desde el inicio 
de la actual administración estatal 
se debe en gran parte al trabajo de 
hormiga que realiza por toda la entidad 
mediante la construcción de alianzas  
y negociaciones con los sectores 
organizados dentro del PRI y de la 
llamada sociedad civil.
No causó sorpresa alguna esta alianza 
SNTE-CNC dado que el aspirante a 
gobernador es un político de una gran 
experiencia en el sector público. Tiene 
fama de un buen negociador y sensible a 
la atención de los problemas cotidianos 
de la gente. No en balde ha ganado 
el crédito de los ciudadanos al ganar 
todos los puestos de elección popular 
por mayoría de votos como diputado 

local y luego asumir el liderazgo del 
Congreso del Estado; enseguida la 
presidencia municipal de Tepic y tres 
años después la diputación federal 
y hoy senador de la república y que 
gracias a su buen desempeño en esa 
legislatura el presidente de la república, 
Enrique Peña Nieto avaló su postulación 
como actual líder nacional de la CNC, 
importante sector del tricolor que aporta 
gran parte del voto duro de ese instituto 
político en cualquier proceso electivo.
Lo que habría que estar atentos 
es lo que está negociando con sus 
aliados, ya que el contenido de esas 
negociaciones marcará la viabilidad 
o no de su proyecto de gobierno y 
determinaría si concita el apoyo de 
los electores nayaritas.
Para señalar un ejemplo: ¿Negociará 
Cota Jiménez de llegar a la gubernatura 
de Nayarit con la sección 20 la actual 
reforma Educativa cuya  parte sustancial  
es la evaluación del personal docente 
para que mediante exámenes de 
oposición los profesores asciendan a 
puestos académicos y administrativos, 
tales como directores y subdirectores 
de escuelas, supervisores de zona y en 
otros mandos en el sistema educativo 
estatal por méritos propios y no por 
compadrazgos o lealtades partidistas?
La forma es fondo como solía decir 
el destacado intelectual priísta Don 
Jesús Reyes Heroles. La primera es 
engañosa si no va acompañado por 
la transparencia de los contenidos…
Por esta columna hago patente mis 
condolencias a la familia de mi estimado 
colega y amigo el santiaguense 
José Torres Zamora por su reciente 
fallecimiento ocurrido en esta capital 
nayarita. Que en paz descanse mi 
amigo “Cocoy”.
Estimado lector: si deseas consultar u 
opinar sobre los temas de esta columna 
visítanos en nuestra página http://
conjeturas-cruzangulo.blogspot.com/

Los municipios son el órgano de 
gobierno más cercano a los ciudadanos, 
por ello sus resultados impactan de 
forma directa a la ciudadanía, en lo 
relativo a su actividad financiera el 
artículo 115 de nuestra Carta Magna 
reconoce al municipio, siendo una 
de sus características su autonomía 
administrativa y financiera, en este 
contexto, tal precepto constitucional, le 
otorga la facultad a los ayuntamientos 
para administrar los recursos que 
percibe por conceptos de agua potable, 
alcantarillado, drenaje, alumbrado 
público, rastros, panteones, parques 
y jardines, recolección y traslado de 
residuos, seguridad pública y tránsito, 
entre otros, que las Legislaturas  les 
asignen.
Bien, pero la presumible autonomía 
de la que goza el municipio mexicano 
sólo le concede libertad de actuar, 
pero desde un margen financiero 
restringido. Veamos, de los recursos 
que manejan los municipios de nuestro 
país, menos del 30% de sus ingresos 
totales son propios y el resto proviene 
de transferencias federales y estatales; 
dicha situación se puede atribuir a su 
limitado potencial recaudatorio, reflejo 
del nulo control sobre las tarifas del 
impuesto predial, y, en general no 
cuentan con valores catastrales y 
base de contribuyentes actualizados. 
Estas limitadas potestades derivan en 
bajos niveles de recaudación a nivel 
local; que se agrava al no realizar 
generalmente un cobro eficiente de 
los impuestos, lo cual constituye un 
freno para su desarrollo económico 
y social.
La baja productividad de recursos por 
parte de los gobiernos municipales 
restringe de manera importante el 
campo de acción para que éstos 
contribuyan al desarrollo local, lo 
que los hace dependientes de las 
transferencias federales y vulnerables 
ante la baja de estos recursos. Como ya 
quedó asentado, los ingresos propios 
de los ayuntamientos se componen de 
los impuestos, derechos, productos, 
aprovechamientos y contribuciones 
de mejoras, siendo los impuestos los 
más utilizados para generar recursos, 
dentro de éstos los de mayor captación 
lo constituyen, el impuesto predial, y el 
cobro de derechos es el segundo en 
importancia ya que ofrece la provisión 
de agua potable; después están las 
licencias y permisos de comercio y 
construcción, aunque la estabilidad de 
su base recaudatoria es menor, pues 

dependen de la actividad económica.
En resumen, los municipios dependen 
del 69% de los ingresos federales 
que reciben para el financiamiento de 
sus gastos, lo que debilita de manera 
importante su estructura financiera. 
De esta forma las oportunidades 
de desarrollo autónomo de una 
gran cantidad de los municipios en 
nuestro país están muy limitadas, 
lo cual contribuye a las grandes 
disparidades económicas y sociales 
que prevalecen entre las diferentes 
regiones.
En suma, podemos concluir que, 
la inequitativa e injusta distribución 
de los ingresos por parte de la 
Federación, la pobre recaudación 
que lleva a cabo los municipios en 
el ámbito local, la desproporcionada 
plantilla laboral en las administraciones 
municipales, así como las altas 
percepciones de los funcionarios 
de primer nivel y los regidores, 
mantienen en constante zozobra la 
viabilidad financiera de los municipios 
del país. El municipio demanda de 
recursos económicas  suficientes 
que le permitan hacer frente a sus 
múltiples necesidades, sin embargo, 
legalmente los ayuntamientos carecen 
de facultades tributarias, ya que las 
legislaturas locales determinan las 
contribuciones que los habitantes 
deberán cubrir a la hacienda municipal, 
luego entonces ¿qué hacer para que 
los municipios logren su autonomía 
financiera?: Por un lado, que los 
municipios implementen estrategias 
cuyo objetivo sea aumentar su 
capacidad recaudatoria y por otro, 
promover que se legisle para que 
la distribución de recursos a los 
municipios se haga en función de 
sus necesidades particulares y 
no darse un mismo tratamiento a 
todos !os municipios, y planear y 
suscitar políticas públicas que tengan 
impacto y resultados positivos en la 
solución de problemas sociales de los 
municipios. La eficiencia y la eficacia 
de la función pública municipal deberá 
manifestarse en la gestión accesible y 
sencilla para los ciudadanos y en un 
manejo financiero ético, responsable 
y transparente del presupuesto, 
sólo así los ayuntamientos tendrán 
lograran tener finanzas sanas y la 
ciudadanía contará con autoridades 
responsables y contarán con mejores 
servicios. Al Tiempo.
Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail. com
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Los retos de la empresa en el siglo XXI 
demandan una visión más aguda respecto 
a la relación entre jefe y subordinado. 
No sólo en términos empresariales, 
también en relación a las organizaciones 
humanas, cualquiera que sea ésta. 
Cuántas organizaciones en los últimos 
años han llegado a desgastarse a tal 
grado que invariablemente afectan su 
ambiente laboral y humano, reduciendo 
claramente su producción y efectividad 
en su dinámica social, y finalmente 
su declive es inevitable. A pesar de lo 
anterior, muy pocas organizaciones se 
preocupen por mantener un buen ambiente 
laboral entre su personal, por lo regular, 
la capacitación al respecto se visualiza 
como un gasto y no como una inversión, 
por eso continuamente observamos que 
una empresa contrata personal porque 
tiene fuga de trabajadores, por lo regular, 
por un ambiente laboral hostil.
Un elemento relevante para mantener 
un ambiente de trabajo que posibilite el 
potencial de la organización es corregir 
los estilos de liderazgo, desde los altos 
mandos hasta los mandos medios, y 
cambiar la actitud de la manera de relación 
de los jefes con los colaboradores. 
Pero no sólo eso, también debemos 
poner énfasis en la formación humana y 
crecimiento del personal que conforma 
la organización: lo que muchos llaman 
“subordinados”. ¿Cómo se debe tratar 
al personal de una organización? Simple 

y llanamente como un colaborador, 
sin ellos la organización no funciona. 
En este artículo analizaremos las 
diferencias entre un subordinado y un 
colaborador. A continuación enumero 
dichas diferencias basado en el estudio 
Liderazgo Contemporáneo de Carlos 
Rodríguez Combeller. Los jefes deben 
aprender a ser líderes y a tratar a su 
personal como colaboradores; y el 
personal que labora o asiste en una 
empresa u organización debe aprender 
a ser un colaborador.
1. El subordinado prefiere mantenerse 
callado; el verdadero colaborador habla 
con la verdad.
2. El subordinado utiliza la alabanza al 
ego del jefe; el auténtico colaborador 
protege al líder de su ego.
3. El subordinado se confunde en la 
masa, no se hace notar; el colaborador 
se personaliza y se diferencia ante los 
demás.
4. El subordinado trabaja a cambio 
de una recompensa, esencialmente 
económica; el colaborador, además de esa 
recompensa, e incluso a veces a costa 
de ella, busca motivos trascendentales 
para su actividad cotidiana.
5. El subordinado que se rebela a su 
condición lo hace por medio de una 
lucha encubierta por el poder y al final 
se va; el colaborador se mantiene atento 
a lo que sucede y puede compartirlo 
abiertamente con el líder.

6. El subordinado, 
por su experiencia 
con los jefes, se ha 
vuelto cauteloso 
y desconf iado; 
el  colaborador, 
por su contacto 
con el líder, se 
vuelve audaz y 
participativo. 
De esta manera 
d e b e m o s 
c o n d u c i r n o s , 
como un verdadero 
colaborador y no 
como un simple 
s u b o r d i n a d o , 
callado y pasivo; 
temeroso de perder 
el trabajo o el 
puesto, y peor aún, 
con temor de perder 
la aceptación del 
jefe. Aprendamos a 
ser un colaborador, 
como el término 
r e f i e r e ,  q u e 
colaboré, no que 
sólo reciba ordenes 
a c r í t i c a m e n t e . 
Hasta la próxima. 
Terapeuta Familiar 
y Conferencista. 
Consultas Celular 
311 136 89 86.

Salud y enfermedad, juventud y 
tercera edad, malo y bueno, feo 
y guapo, blanco y negro, muerte 
y vida; conceptos diametralmente 
opuestos pero complementarios. 
Falleció este domingo anterior a 
la edad de 64 años, el conocido y 
reconocido comunicador social José 
Torres Zamora “El Cocoy”; había 
cumplido y festejado su cumpleaños, 
el 9 de enero pasado: la vida aun 
le sonreía, porque esto es así, hoy 
somos y mañana puede ser otro 
día, viviendo para que otros mueran 
y muriendo para que otros vivan; 
somos y no somos pero no al mismo 
tiempo: enseguida. Torres Zamora 
deja en su historial muchísimas 
historias, como aquella vez que 
lo tuvo Jesús Antonio Sam López 
encerrado en las ergástulas de 
Palacio de gobierno por agredir a 
la “autoridá”;  le fue muy mal pues 
lo “atacaron” con cerveza y botellas 
de vino; conocían muy bien su 
sempiterna afición por las bebidas 
espirituosas, vicio que combinado 
con una vida de confrontaciones, le 
acarrearon diabetes. 
“El Cocoy”, dada su amistad con Pepe 
Hernández Guillén, llegó a ser jefe de 
prensa durante la administración de 
Don Emilio Manuel González Parra. 
Pepe era durísimo con los centavos, 
pero “El Cocoy” logró sacarle un 
préstamo, que a la postre resultó a 
fondo perdido, con el cual compró 
un refrigerador. Como miembro 
del grupo que lideraba “El Gordo” 
Alejandro Rivas Curiel, “El Cocoy” 
llegó a ser síndico del ayuntamiento 
de Tepic, luego de estar al frente 
de la  APROCON, acabando con el 
reinado de la APENAC, organización 
que las venía ganando de todas, 
todas. 
Yo trabajé años  bajo su dirección 
y siempre me decía que los buenos 
periodistas deben combinar su 
capacidad para levantar una empresa 
y el compromiso con las causas 
populares. Cuando José Lucas 
Vallarta resultó ser candidato del 
PRI a gobernador de Nayarit y Toño 
Echevarría por la Alianza PRD-
PAN-PT-PRS, “El Cocoy” me dijo: 
dale más jugada a Lucas; salí de 
Diario de Aztlán, por haberle dado la 
principal al Tigre Toño, quien había 
cerrado campaña a un costado del 
Fray. Toño regaló permisos de vinos, 
taxis y dinero a sus periodistas 
consentidos, pero a mí que lo puse 
en la principal, jamás me dio nada 
porque tampoco le pedí, hay que 

decirlo. 
Pude saludarlo un mes antes de que 
se desvaneciera y quedara internado 
en el hospital de La Loma; tomaba 
café como lo venía haciendo desde 
siempre, se le veía bien; hoy estará 
mejor con Dios en el Cielo, donde no 
tendrá que preocuparse por nada. 
Descansa en paz camarada pero no 
me esperes… Ayer se reunieron los 
aspirantes a gobernador del estado 
Pavel Miguel Jarero Velásquez y 
Antonio Echevarría García, para variar 
en el Fray Junípero; acordaron ahí 
convocar a un proceso de consulta 
abierta, para que salga el candidato 
de una alianza que pretende ganarle 
al PRI. 
Vamos a ver que dice Polo Domínguez; 
porque en el tricolor ya dijeron 
que van por candidatos de unidad. 
Por ello digo que la cosa se pone 
interesante…  En todo su derecho 
de proponer “El Pelón” Luis Manuel 
Hernández Escobedo, dirigente del 
SETUAN, a  Humberto Lomelí Payán, 
como su candidato a rector de la 
Universidad Autónoma de Nayarit; 
el proceso aunque ya se sabe que 
lo deciden los concejales de la 
FEUAN, quedaría en la historia, si 
deciden abrirlo para que existan otras 
opciones, sin que haya ruptura, desde 
luego. Humberto Lomelí Payan, David 
Zamora, Juan Antonio Echeagaray, 
Lourdes Pacheco, Tomás Pérez Ruiz 
y los que usted quiera agregar, tienen 
representatividad y por ello legítimo 
derecho a estar en un cargo donde se 
puede hacer muchísimo por los tres 
sectores… PALESTRAZO: mi padrino 
Adhan Casas Rivas prácticamente 
tiene amarrado el distrito que le 
corresponde; así como trabajó en la 
presidencia municipal de Santa Mará 
del Oro, pretende accionar como 
diputado local si las circunstancias 
le favorecen; ya tenemos el primer 
candidato de unidad. 

pinión

ReDeScUBRienDo
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

El Colaborador en la Organización del siglo XXI

Palestra 
Por Gilberto Cervantes Rivera, poeta de Cucharas
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Se suma la UMF 24 del 
IMSS programa Unifila 

para mejorar la atención 
a pacientes sin cita

pinión

nAYARit PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

LAS REFORMAS Y CAMBIOS SON  IMPORTANTES: RÍOS LARA

El Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional PRI en 
Nayarit, pendiente de las reformas 
y cambios de leyes y reglamentos 
que son reformados en el país, 
para contribuir con propuestas que 
favorezcan a la ciudadanía, afirmó 
el dirigente del tricolor Juan Carlos 
Ríos Lara. 
En estos momentos se analiza la 
reforma política nacional, en que 
se intenta adecuar la legislación 
local con la federal, es una realidad 
que se vive, la incorporación a las 
nuevas figuras, con temas como la 
reelección, equidad de género y el 
empate de procesos electorales.
El líder del tricolor en esta entidad 
nayarita dijo que esas actualizaciones 
habrán de regir la vida política por  
20 años; se pretende que no sean 
reformas a modo, sino que den 
respuesta a las expectativas a la 
vida de las instituciones y partidos 
políticos sobre quienes recae esa 
responsabilidad.
Por eso, expresa Ríos Lara, se han 
sostenido reuniones con diputados 
para que impere el diálogo y conjunto de 
opiniones; referente a las elecciones, 
el emparejar los procesos locales y 
federales tiene que ver con los costos 
y gasto en las entidades.
El presidente del CDE del PRI en 
la entidad, se manifestó respetuoso 
de la equidad de género, en el caso 
del partido que represento se tienen 
mujeres presidentas, diputadas y 
regidores y síndicos, hay respeto 
en la paridad.
Sobre la campaña prematura de 
algunos priistas, dijo que no hay tal 
cosa, son representantes populares 
que dan la cara a la ciudadanía, que 
se preocupan por los problemas 
ciudadanos. Es sano que participen, 
con disciplina, con responsabilidad 
y respeto, eso es sano, se están 
viviendo 13 procesos electorales y 
han permeado la unidad.
Por ello, se buscará que en el 
proceso del año entrante en Nayarit, 
se obtenga un candidato de unidad 
y que participen mujeres, hombres 
de valía y con respeto a la Ley.

LA LEY ANTICORRUPCIÓN
El PRI mantiene un compromiso 
sólido con la reglamentación del 
paquete de leyes que integran el 
Sistema Nacional Anticorrupción y 
respalda el trabajo de sus grupos 
parlamentarios en la configuración 

legal e institucional de esta reforma 
que es parte sustantiva del proceso de 
transformación nacional que impulsa 
el gobierno federal, afirmó el líder 
nacional, Manlio Fabio Beltrones.
Estamos a favor del diálogo para 
formar los consensos que agilicen 
el procedimiento legislativo de las 
distintas iniciativas reglamentarias 
correspondientes al Sistema Nacional 
Anticorrupción, en una discusión 
abierta a la participación ciudadana, 
detalló el líder del CEN del PRI.
Manlio Fabio Beltrones confía en 
que antes de que termine el mes 
de abril se apruebe la Ley federal 
de transparencia y acceso de la 
información pública,  “respaldamos la 
decisión de incorporar a la sociedad 
civil en el debate parlamentario de 
la Ley general de responsabilidades 
administrativas, con la finalidad 
de darle funcionalidad jurídica e 
institucional al sistema nacional 
anticorrupción, finalizó.

LE HACEN BULLYING A POLO
En otro tema de grilla nayarita pero de 
un partido ajeno al del poder, parece 
que el enemigo a vencer internamente 
en los partidos de oposición es Polo, 
pues ya hicieron equipo Pavel y Toño 
Echevarría García, para entre ellos 
surja el candidato de unidad rumbo 
al 2017, en tanto el galeno va por la 
libre y con el apoyo de una ala del 
PAN y otra del PRD.
El panorama se torna interesante, 
pero también hay la posibilidad de 
uno o dos independientes como los 
compadres Edgar Veytia e Hilario 
Ramírez Villanueva, a quienes no 
debemos descartar dado el momento 
y darles un susto a los de un lado 
y el otro. 

Es un esfuerzo bilateral IMSS-SNTSS para generar la mejora en la 
calidad de la atención en las clínicas de primer nivel

Como parte de las iniciativas 
prioritarias de la Dirección General 
del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), en la Delegación 
Nayarit se fortalecen las  estrategias 
para mejorar la calidad de la atención 
integral a los derechohabientes, a 
través de las acciones del programa 
UNIFILA-Paciente sin cita en las 
unidades de Medicina Familiar. 
La iniciativa UNIFILA-Paciente sin 
cita se puso en marcha en el año 
2015 en la Unidad de Medicina 
Familiar No. 25  y tiene la finalidad 
de dar prioridad de atención a las y 
los derechohabientes que acuden a 
las unidades de Medicina Familiar y 
no cuentan con un cita previa y con 
el propósito de atender la creciente 
demanda de servicios médicos. 
Al inaugurar los 2 nuevos módulos 
de este programa en la Unidad 
de Medicina Familiar No 24, la 
delegada estatal del IMSS, Dora 
Cecilia Espinosa González, reiteró 
que el módulo de UNIFILA-Paciente 
sin cita tiene como objeto ofertarle 
al paciente que acude a su unidad 
médica sin cita programada, una 
atención en otro consultorio para 
que reciba atención ese mismo día.
Añadió que con esta estrategia se 
busca mejorar la accesibilidad y la 
oportunidad en la atención médica 
a los y las derechohabientes y que 
actualmente ha estado funcionando 
con éxito en la UMF No 25 de Tepic. 
En estas acciones, se están sumando 
esfuerzos de manera bilateral IMSS-
SNTSS para generar la mejora en 

la calidad de la atención.
Así mismo, con la estrategia de 
UNIFILA-Paciente sin cita médica, se 
crea más disponibilidad de consulta 
para los derechohabientes sin cita 
de manera oportuna y se evitarán 
visitas a los servicios de urgencias 
que pueden ser atendidas en el 
primer nivel de atención.
En su oportunidad, el secretario 
general de la Sección 24 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores del Seguro 
Social (SNTSS), Raúl Gutiérrez 
Verduzco, resaltó las acciones 
bilaterales que se están llevando a 
cabo, toda vez que se materializan 
en estrategias de atención como el 
programa UNIFILA-Paciente sin cita.
Por otra parte, el doctor Raúl Gutiérrez 
Verduzco reconoció y agradeció 
el compromiso a quienes hacen 
posible el éxito de estos programas, 
a las y los trabajadores que son la 
parte más importante para seguir 
avanzando en la mejora diaria.
Finalmente, el director de la UMF 
No. 24, Daymond Ilich García 
Aguilar, señaló que para continuar 
con este objetivo se requerirán 
algunas modificaciones a la agenda 
de consulta en Medicina Familiar 
para incluir espacios óptimos para 
pacientes espontáneos, es decir, 
duplicar los espacios en las agendas 
para los pacientes que acuden sin 
cita, así como generar una UNIFILA 
que permita referir de manera 
centralizada a pacientes sin cita 
a los consultorios médicos con 
espacios disponibles.
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Policía de Tepic 
detiene menores de 
edad, originarios de 

Rosamorada: Maestros  Es alumna de la escuela Primaria 
Juana de Asbaje de Tuxpan
Milagros Yesenia 

Órnelas Valenzuela 
obtiene el primer lugar 
en las Olimpiadas del 

conocimiento 2016

Por Juan Bustos/ 
Gente y Poder  

Tepic, Nayarit.- Hasta las 
oficinas de redacción de 
este medio informativo, 
Maestros Padres de Familia 
nos hicieron l legar una 
denuncia en contra de los 
elementos de la policía 
municipal de Tepic que 
tripulaban este pasado fin de 
semana la unidad policiaca 
con placas de circulación 
PC-81- 581 del estado de 
Nayarit, quienes de manera 
por demás Arbitraria y Abusiva 
detuvieron a los menores 

Por estos reprobables hechos, 
el padre de los menores el 
Profesor y Dirigente del 
magisterio Octavio Martínez 
Campos, Pide una explicación 
al alcalde Capitalino Polo 
Domínguez,  pues sus 
menores hijos dice, fueron 
remitidos a las instalaciones 
de la POLICIA MUNICIPAL. 
En el transcurso del día de 
ayer, se supo que el Profesor 
Octavio  Martínez Campos, 
es ta r í a  i n t e rpon iendo 
denuncia ante la CDH por 
estos reprobables hechos. 
Seguiremos informando. 

de edad de  8 y 12 años 
por dañar supuestamente 
con espuma de jabón un 
vehículo que se encontraba 
estacionado en las calles de 
la colonia Linda Vista de la 
capital Nayarita. 
Po r  ese  mo t i vo ,  l os 
prepotentes uniformados 
encarcelaron a Diego y 
Octavio de 8 y 12 años de 
edad, de apellidos Martínez 
Galván, quienes estuvieron 
privados de su libertad más 
de una hora, como si se 
tratase de unos delincuentes 
en potencia. 

*Ha sido un excelente trabajo de equipo desde el 
primer grado

Redacción
Tuxpan, Nayarit.- Siendo las 8 
de la mañana en punto del día 
de ayer dieron inicio los honores 
a nuestra enseña nacional en la 
escuela primaria federal Juana de 
Asbaje del municipio de Tuxpan 
y fue al finalizar estos cuando 
la destacada alumna Milagros 
Yesenia Órnelas Valenzuela 
del sexto grado “B” recibió de 
manos de su Maestra Alma Rosa 
Zúñiga Gómez, un merecido 
reconocimiento que le otorga 
la dirección de este conocido 
plantel educativo, por haber 
obtenido el primerísimo lugar en 
las olimpiadas del conocimiento 
2016 a nivel regional, que 
comprende desde el municipio de 
Acaponeta hasta el de Santiago 
Ixcuintla. 
Como invitados especiales 
acudieron a presenciar la entrega 
de dicho pergamino, los padres 
de Milagros Yesenia órnelas 
Valenzuela, los señores Irma 
Valenzuela Rodríguez de Órnelas 
y José de Jesús Órnelas, 
quienes visiblemente orgullosos 
agradecieron al Director, así 
como al personal docente de esta 
escuela el que le hayan brindado 
todas las facilidades para que 
su hija pudiera participar en las 
olimpiadas del conocimiento 
2016, lo cual le abre las puertas 
para participar próximamente 
en las competencias estatales y 
posteriormente en las nacionales. 
Por su parte, el Profesor 
Humberto Sandoval González 
director del plantel educativo 

dijo que el primer lugar que 
obtuvo la alumna Milagros 
Yesenia Órnelas Valenzuela, se 
debe principalmente a la gran 
dedicación de sus padres, así 
como al trabajo en equipo del 
personal docente, que desde 
el primer grado de primaria 
han dado lo mejor de sí para 
que egresen de esta escuela 
alumnos mejor preparados para 
el futuro. 
Cabe mencionar que también le 
fue reconocido su esfuerzo dentro 
de esta justa del conocimiento, 
de la alumna María Guadalupe 
Aguedo Díaz, quien quedo 
entre los primeros lugares de la 
reciente competencia regional 
del conocimiento. 
Enhorabuena y  muchas 
felicidades para estas dos 
destacadas jovencitas quienes 
no solo están poniendo en alto 
su escuela, sino que también 
su municipio que ha resultado 
ser un verdadero semillero de 
grandes hombres y mujeres que 
ha triunfado en el extranjero por 
sus trabajos y contribuciones a 
la ciencia. 
Ojala que el gobierno del estado 
que preside el señor Roberto 
Sandoval Castañeda, incentivé 
a estos destacados alumnos 
con una beca económica que 
les ayude a continuar con sus 
estudios, ya que una gran 
mayoría de estos prodigiosos 
jovencitos dejan sus estudios 
precisamente por falta de 
recursos económicos. Hasta 
la próxima. 
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La promoción social como 
alternativa de desarrollo

La unidad e identidad de 
surge una esperanza es 

excelente: Carlos Hernández
Misteriosos son  los caminos del Señor

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
señora Martha Ramírez, 
incansable promotora de la 
igualdad de género y luchadora 
social a favor de los derechos 
de la comunidad, ha participado 
y sigue participando en diversos 
proyectos para disminuir 
la discriminación hacia las 
mujeres y actualmente es 
parte de una organización 
pro-derechos humanos en 
este municipio.
En actividades aunadas a la 
promoción de las actividades 
del cuidado de salud,  la señora 
Martha ha tenido el contacto con 
las familias más necesitadas a 
quienes ha ofrecido su apoyo 

y respaldo, logrando encontrar 
el balance tan necesario entre 
la vida personal y el trabajo y 
cuya misión es la de buscar 
el desarrollo integral de las 
personas menos favorecidas.
La señora Martha Ramírez, 
se desempeñó como titular 
del DIF local y durante su 
gestión tuvo acciones muy 
destacadas con significativo 
niveles de responsabilidad 
en la búsqueda de cambios 
estructurales que permitieran  
modificar la realidad y dar 
soluciones a necesidades 
con respuestas eficaces y 
a tiempo de las demandas 
sociales que permitan aflorar 
nuevos dinamismo. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Jala, Nayarit.- Entre los 
objetivos de Carlos Hernández 
Romero, el popular “Moro” 
de Guanajuato, no es andar 
en busca de posiciones 
de representatividad en 
cargos públ icos en la 
próxima contienda electoral 
que se avecina tanto a la 
gubernatura, alcaldías y 
diputación local; el trabajo 
político que realiza dentro 
de Surge una Esperanza es 
para mejorar condiciones.
Añadió Carlos Hernández, 
quien desde hace tiempo 
milita en el movimiento social 
surge  Una Esperanza, el 
cual crece continuamente 
porque se han incorporado 

personas con excelentes 
características fortaleciendo 
la lucha con su presencia sin 
desviarse de los objetivos 
más importantes la lucha 
por los que menos tienen, 
con políticas alejadas de la 
burguesía.
Por último, acotó Carlos 
Hernández, “bien vale la 
pena apoyar los proyectos 
polít icos del l icenciado 
Chito Parra, quien ha sabido 
ganarse la simpatía de la 
gente al alternar política y 
practica en la búsqueda de 
un resultado político que 
cambie la fisonomía actual 
con un balance positivo, 
evolutivo y definitivo que le 
imprima buena marcha a los 
acontecimientos”.

Que no se politice el estrés hídrico y que no se utilice para conseguir votos: vecinos 
Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Vecinos de este municipio 
comentan que afrontan una situación crítica por 
la ausencia de Agua Potable en sus hogares, les 
molesta  enfrentar dificultades por la desigual 
distribución de este preciado líquido considerado 
un derecho humano o una necesidad básica, sin 
embargo parece aseguran que en este municipio 

se comercializa.
“No podemos permitir -según habitantes de 
esta cabecera municipal-, que el agua sea una 
mercancía y que se  comercializarse, ya que 
mucha gente no pueden cubrir su costo, en 
anteriores administraciones en la mayoría de los 
hogares, conseguir agua limpia era tan sencillo 
como abrir una llave y rara vez nos dábamos 

cuenta del proceso que hay detrás”.
“Proveer agua a los hogares es un proceso 
costoso e intensivo en recursos y energía, ya que 
se tiene que extraer y potabilizar para distribuirse 
en los hogares, pero no queremos que el enorme 
potencial hídrico que tenemos se politice que no 
se utilice el estrés hídrico para conseguir votos 
en la próxima contienda electoral”.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
La popularidad de Cuco 
Miramontes, ha rebasado 
fronteras, es un hombre 

carismático orientado a 
resolver problemas concretos  
de personas de escasos 
recursos, siguiendo las 
pautas de socialización propia 

del movimiento 
carismático con 
sus  ob je t i vos 
d e b i d a m e n t e 
p l a n e a d o s , 
digamos en el 
sentido común 
es un siervo de 
los que menos 
tienen.
La mención de 
su trayectoria de 
apoyo continuada 
al frente del Asilo 
local de Ancianos, 
el apoyo al deporte,  
pero sobre todo 
s u  c a m p a ñ a 
cons tan te  de 

apoyar a personas que 
no cuentan con el recurso 
necesario para comprar sus 
medicamentos en específico 
a  personas afectados 
con cáncer u otro tipo de 
enfermedad terminal, una 
cruzada para mejorar su 
calidad de vida.
Podemos decir que Cuco 
Miramontes, es un líder 
permanente con criterio  
habilitante que permite que 
las personas recobren su 
fe y las ganas de vivir, es 
una especie de fuente de 
energía que permite  que los 
rezagados económicamente 
puedan enfrentar la extensa 
lucha diaria por sobrevivir, 
ya que su aporte les da 
bienestar a quienes se le 
acercan agobiados por la 
crisis social. 
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tercera edad, Lucio Santana Zúñiga

16

 GenteyPoder/Tecuala/
Por: Pedro Bernal

Tecuala.- Este fin de semana 
Lucio Santana Zúñiga, 
primer edil de Tecuala y la 
señora Sandra Partida de 
Santana, en  una gira de 
trabajo por las diferentes 
comunidades y ejidos del 
municipio, visitando la casa 
de los jóvenes de la tercera 
edad en el Filo, llevándoles 
algunos regalos para todos 
los ahí presentes, fue recibido 
por la representante María 
Luisa López Aldaz y por 
algunos adultos mayores, 
entre ellos Asunción Cuarenta, 
Felipe Pacheco, Marcelina 
Márquez Alejandra Mendoza 
y otros más, quien con mucho 
gusto recibían al ciudadano 
presidente, como otras tantas 
veces los ha visitado.
Más tarde en su página 
electrónica Lucio Santana esto 
comentó: “éste sábado  por la 
tarde tuve la oportunidad de 
asistir, junto con mi esposa 
Sandra Partida, a la casa de 
la tercera edad que recién 
inauguramos en el Filo. Un 
gusto siempre poder estar 
rodeado de los horcones 
de en medio de nuestra 
sociedad, y poder ayudar 
un poco a facilitar su vida a 
través de nuestro gobierno. 
Encantado de ver la unión y 

organización que tienen como 
grupo. Felicidades”.
En la misma semana Lucio 
Santana, asistió como invitado 
especial a festejar  el 81 
aniversario de la dotación de 
tierras al ejido de Atotonilco, 
donde compartido el pan y la 
sal junto al actual presidente 
ej idal  Florencio Ibarra 
Valdivia. El que esto escribe 
aprovechó su presencia para 
una entrevista en relación al 
operativo Semana Santa 2016, 
la ampliación a 4 carriles de 
la carretera Tecuala- Playas 
del Novillero y algo más, 
esto fue lo que nos comentó: 
“quiero agradecerle a todos los 
elementos de seguridad que 
participaron en esta Semana 
Santa, como lo son Policía 
Municipal, Estatal, Protección 
Civil, Bomberos, Federal de 
Caminos, porque por segundo 
año consecutivo tuvimos saldo 
blanco y de eso se trata, de 
que la gente que viene de 
fuera disfrute de nuestra 
playa y se sienta segura, esto 
se logró gracias a la buena 
coordinación de todos estos 
elementos de seguridad, a 
pesar de lo peligrosa que es 
esta carretera, pero estamos 
haciendo lo propio para que se 
mejore con cuatro carriles, ya 
está solicitado este proyecto 
y esperemos que se vuelva 

una realidad, aun así no 
dejamos de recibir a cientos 
de turistas, esperemos el 
próximo año si dios quiere y 
con la experiencia que hemos 
adquirido, logremos mejorar 
los eventos para que más 
gente visite nuestra playa El 

Novillero, que es una de las 
más grandes del mundo, una 
playa limpia, virgen y que no 
está privatizada, pero nos falta 
mucho más que hacer por 
Tecuala, hay mucho trabajo 
aquí, mis respetos para lo que 
aspiran ya a la Presidencia 

en el 2017, no son tiempos, 
pero siempre y cuando no 
violen la ley electoral tienen 
derecho, así es como inicié 
yo también y todos tenemos 
aspiraciones y si esa es la de 
ellos adelante, se les respeta”. 

*Reconoce el excelente saldo blanco 
en playas del Novillero 2016
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caponetaa
Grave problema en el 
drenaje de la ciudad, 

arrojan de todo a la red

En Acaponeta 

Con el juzgado de Xalisco crece 
cobertura de atención del Poder 
Judicial a los asuntos familiares

haciendo, junto con piedras y 
tierra, fuertes obstáculos que 
al organismo cuesta trabajo 
deshacer y eroga muchos 
recursos financieros de sus ya 
de por sí escasas economías, 
pues para darnos una idea, el 
camión Vactor, de muy difícil 
gestión que desazolva la red de 
drenaje, viene cobrando desde 
que sale de Tepic la cantidad de 
1,500 a 2 mil pesos la hora, incluso 
las horas muertas de traslados o 
cuando está estacionada, además 
del pago de diesel, de hospedaje 
y alimento a los operadores que 
se suman a este elevado costo.
Desafortunadamente, dice el 
funcionario, existe muy poca 
consciencia entre algún sector 
de la población, que arroja 
su basura al drenaje o tienen 
conectados los desagües de 
aguas pluviales de sus viviendas 
a la red del drenaje sanitario 
y hasta se dan casos, que en 
temporada de lluvias, algunos 
vecinos, queriendo dar salida al 
agua de los aguaceros, abren las 
tapas de las alcantarillas dejando 
que verdaderos ríos callejeros 
se vayan por esos desagües que 
arrastran cantidades grandes de 

lodo, arena, piedras y basura que 
poco a poco taponan las líneas 
con los problemas ya descritos, lo 
que bien puede describirse como 
una acción criminal por parte 
de estos vecinos que se toman 
esas perjudiciales atribuciones.
Debemos tomar conciencia de 
la situación de la basura en 
la calles y del llamado “efecto 
eco”: si cada persona tira solo 
un papelito en la vía pública, no 
merece la atención de nadie, ni 
parece producir un problema serio, 
pero si lo multiplicamos por cada 
habitante de la ciudad; al final 
del día tendremos un montón 
enorme de basura que por la 
acción del agua se irá al drenaje 
tapando su circulación y la de las 
aguas residuales que generamos 
en casas, comercios y oficinas. 
Por qué no aplicar mejor: el que 
cada persona recoja una basura 
encontrada en la calle y evitar 
un problema serio de salud, a 
la ecología de nuestro entorno 
y de consecuencias económicas 
dignas de considerar; evitar que 
la grasa se vaya por los lavaderos 
y por supuesto no abrir las tapas 
de las alcantarillas provocando 
problemas serios. (DCSM)

La conversión del Juzgado 
Mixto de Xalisco en Juzgado 
Cuarto de Primera Instancia en 
Materia Familiar “es un evento 
histórico, pues crecemos en la 
cobertura jurisdiccional” para una 
mejor atención de los asuntos 
familiares, que son los número 
uno de los que se tramitan en el 
Poder Judicial de Nayarit.
Así lo indicó el presidente del 
Tribunal Superior de Justicia 
y el Consejo de la Judicatura, 
magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto, en breve acto 
que tuvo lugar en el mencionado 
juzgado, con la asistencia del 
personal que encabeza el juez 
Braulio Meza Ahumada; la 
presidenta del DIF Municipal 
de Xalisco, Francisca Gutiérrez 
Cervantes; magistrados, jueces 
de primera instancia, abogados 
en el ejercicio libre de la profesión 
y comunicadores, entre otros 
invitados.  
Precisó Enríquez Soto que en 
los últimos años los asuntos 
familiares rebasan el 38% del 
total de los que ingresan en el 
Poder Judicial y, específicamente, 
en cada uno los juzgados de 
esa materia radicados en Tepic 
se reciben en forma anual casi 
dos millares de expedientes. 
Esto significa —agregó— que el 
trabajo en materia familiar ha sido 
titánico y en tales condiciones es 
imposible dar respuesta eficaz 
a los justiciables.
Dijo a continuación que la 
especial ización en materia 
familiar del juzgado de Xalisco 
“va a ayudar a que el trámite de 
asuntos en materia familiar sea 
un poco más holgado” pero no lo 
resolverá totalmente; “creemos 
—añadió— que nos faltan tres 
juzgados más para atender 
la creciente demanda en esa 
materia”. 
En este contexto manifestó que 
aunque es una circunstancia 
nacional, en Nayarit “hay muchos 
problemas de la familia y ahí 
es donde hay que incidir, en el 

trabajo social, en la política social, 
porque algo está pasando en la 
sociedad: la gente está viviendo 
problemas de familia delicados”, 
y a continuación ejemplificó los 
numerosos casos de divorcio y 
de personas que se niegan a 
proporcionar alimentos a otras, 
especialmente menores de edad, 
cuando están obligadas a ello.
El magistrado presidente informó 
además que para contribuir a la 
mejor y más ágil atención a ese 
tipo de asuntos, especialmente 
la Sala de Jurisdicción Mixta del 
Tribunal Superior ha propuesto 
una reforma al sistema de justicia 
familiar en el estado, en la que se 
ha considerado el conocimiento de 
jueces, secretarios de acuerdos, 
secretarios de estudio y cuenta, 
entre otros servidores y servidoras 
judiciales. 
A l  respecto,  inv i tó  a las 
organizaciones de abogados a 
opinar sobre la propuesta con 
base en la cual se enviará una 
iniciativa al Congreso del Estado.
Enríquez Soto expresó asimismo 
su certeza de que el liderazgo del 
juez Braulio Meza y la colaboración 
de su equipo de trabajo redundarán 
en una atención sensible y humana 
a los problemas de las familias, 
“de la gente que viene aquí con 
una angustia porque se está 
divorciando o está perdiendo la 
convivencia con sus hijos o intenta 
tener una sana convivencia sana 
con su hija o hijo”, por ejemplo.
Al inicio de dicho acto en el 
juzgado con domicilio en calle 
Porfirio Díaz número 45 de 
Xalisco, el magistrado Rafael 
Pérez Cárdenas, presidente de 
la Sala de Jurisdicción Mixta del 
Tribunal Superior, mencionó que 
entre los motivos del cambio 
de competencia del juzgado 
de esa cabecera municipal se 
encontraba el hecho de que en 
los juzgados familiares de Tepic 
se han llegado a tramitar 6000 
expedientes anuales, una carga 
de trabajo que limita su capacidad 
de impartir justicia.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 
Acaponeta.- Un muy serio y 
oneroso problema se viene 
registrando en la red del drenaje 
de la ciudad de Acaponeta, ya 
que debido a los trabajos de 
limpieza y desazolve de las 
líneas sanitarias que realiza el 
Organismo Operador Municipal 
de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento de Acaponeta 
(OROMAPAS), se han detectado 
en el interior del sistema de 
drenaje todo tipo de objetos 
que obstruyen las líneas de 
conducción lo que provoca serios 
problemas sanitarios como fuga 
de aguas negras al exterior o bien 
que el agua residual se regrese al 
interior de las viviendas, baches 
en los pavimentos, hundimiento 
de terrenos, inundaciones en 
temporada de aguas, malos olores 
y se pone en riesgo la salud de 
los que viven en los alrededores, 
además de la contaminación de 
arroyos y ríos.
El Administrador del organismo 
Ing. José Luis Soto Díaz, 
manifiesta que constantemente 
recibe reportes de su personal 
que atiende las llamadas de 
la ciudadanía que solicita la 
intervención del OROMAPAS, por 
taponamiento de la red sanitaria 
del drenaje y que al hacer la 
inspección se encuentran con 
objetos tan grandes como una 
madero de un metro y medio 
de alto por 40 centímetros de 
ancho, que parecería imposible 
de encontrar en una tubería o 
registro de la red; pero también 
grandes cantidades de grasa 
animal, cobijas de buen tamaño, 
todo tipo de ropa, bolsas de mujer, 
celulares y todo aquello que va 

*También debemos incidir en la solución social al 
problema de las familias, asegura magistrado presidente



Martes 12 de 
Abril de 201618

Martes 12 de Abril de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1916

ecualaT
18

Cumple un año más de 
vida el joven Ismael 
Jiménez González

GenteyPoder/Tecuala/
Por: Pedro Bernal

Tecuala.-  Un año más 
de vida cumplió el joven 
Ismael Jiménez González 
el GUERITO, que por cariño 
así le dicen sus familiares 
y amigos, su joven madre 
Eloísa González Vargas, se le 
veía feliz y contenta al estar 
celebrando otro año más al 
joven antes mencionado y 
para celebrarlo, sus abuelos, 
el buen amigo José González 
Lora y su amable esposa 
Chelo Vargas, quienes en 
un convivio celebrado en el 
ejido de Milpas Viejas, en 
el hogar de las personas 
antes mencionadas.
G e n t e y P o d e r,  e s t u v o 
presente compartiendo el 
pan y la sal  con la familia 
González Vargas. Entre 
los invitados estuvieron el 
matrimonio Parra López 
conformado por Jorge y 
Coynta, ademas de María 
Lamas y otros invitados 
más, que durante un buen 
rato se hicieron de una 
agradable charla haciendo 
con esto más extenso y 
placentero cumple años del 
joven Ismael, y naturalmente 
después de saborear una 
rica y exquisita comida 
preparada con el buen sazón 
especial de Eloísa González, 

ademas no podría faltar las 
deliciosas y refrescantes 
aguas ambarinas para el 
gusto de los comensales.
Y así nos despedimos, 
deseando que el cumpleañero 
Ismael Jiménez González, 
el popular GUERITO, haya 
pasado un dia muy especial 

en compañía de todos los 
ahí presentes; en especial 
de su joven madre y sus 
abuelos ya mencionados, 
¡MUCHAS FELICIDADES! y 
que siga cumpliendo muchos, 
muchos años más, son los 
mejores deseos del que 
esto escribe.      
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En Compostela
Con esfuerzo de padres de 
familia, despacho Kelsen 
Abogados impulsa liga 
infantil de basquetbol

Aplicación de Elemite y 
polvo roca sanará cultivos 

de café en Nayarit   
Compostela, Nayarit.- El 
viernes pasado fue inaugurada 
en la Unidad deportiva 
Solidaridad de esta ciudad, 
la liga infantil de basquetbol, 
iniciación primavera, en la 
que participan, los  equipos, 
Panteras, de Kelsen Abogados. 
Venadas, de Tomás García, 
de Mazatán, Condesitas, 
de Miravalles, Estrellas, 
C o m e t a s ,  G u e r r e r a s , 
Amazonas y Sabinas, de 
Compostela, cuyo encuentro 
deportivo, fue puesto en 
marcha por el Presidente de 
esta liga, Fernando González 
Díaz.
Durante la ceremonia de 
apertura, además de los 
padres de familia, González 
Díaz, fue acompañado por 
el equipo Las Mezcaltecas 
de Nayarit, quienes tras 
celebrar el arranque de la 
liga Primavera de Basquetbol, 
invitaron a todos los equipos de 
niñas a verlas gratuitamente 
al gimnasio Niños Héroes de 
la ciudad de Tepic el día 1 
de mayo.
Cabe mencionar que los 
equipos de niñas cuentan con 
sus respectivas entrenadoras; 
de Cometas, Laura Elena 
García Delgadillo, Amazonas, 
Jessica Vianey Plascencia, 

quien además de apoyar a 
4 equipos,  está buscando 
sumar a más patrocinadores 
con el interés promover el 
deporte. “se trata de organizar 
a la sociedad en un esfuerzo 
compartido con los Padres 
de familia, preciso.
En cuanto a ello, González 
Díaz, dijo que el objetivo 
de esta liga de basquetbol, 
no es para promocionar un  
proyecto político, es una 
liga netamente gratuita para 
que las niñas puedan jugar y 
desarrollarse más saludables.     
Al equipo campeón—sostuvo 
el abogado—se le donará 
un uniforme oficial de las 
Mezcaltecas, además se 
otorgaran dos espacios 
como premios, para que dos 

niñas, junto con sus 
mamás vayan un 
verano durante una 
semana a Phoenix 
Arizona a la clínica 
de basquetbol 
i n t e r n a c i o n a l , 
p a g a d a s 
totalmente por 
m i  d e s p a c h o 
Kelsen Abogados 
y probablemente 
sea tres espacios, 
aseguro

Sabinas, Gabriela Rodríguez 
Berumen, Estrellas Raema 
Jiménez, Venadas Tomás 
García Sandoval, Panteras 
Gabriela Maldonado De 
González, y Miraval les 
Condesitas de Jesús Pedro 
Jiménez.
Para dar reforzar y dar 
mayor certeza a esta liga 
de basquetbol, que culmina 
el día 30 de mayo, fue 
instalado un comité,  integrado 
por Fernando González 
Díaz, como Presidente, 
Gabriela Maldonado como 
Secretaría y Raema Jiménez, 
coordinadora.
Dicho torneo, es organizado 
por el despacho Kelsen 
Abogados, que preside 
Fernando González Díaz, 

Compostela, Nayarit.- Hoy a solo 
a 8 días de haberse realizado las 
primeras pruebas de fumigación 
en diversos puntos de la zona 
cafetalera de Cumbres de Huicicila, 
productores reconocen que las 
plantas afectadas con la roya 
amarilla que recibieron la aplicación 
de la fórmula que fue elaborada 
por el Ingeniero Ernesto Parra, 
empezaron a evolucionar, previo 
al plazo de los 10 días que 
se estableció para conocer el 
resultado de su aplicación.
Cabe señalar que el pasado 02 
de abril, el ingeniero Parra, quien 
radica en el estado de Arizona, 
USA, junto con el ex síndico 
de Compostela, Luis Enrique 
Medina Cuevas, actualmente 
delegado especial de la CNC 
en Baja California Norte, ambos 
en compañía de productores 
y por el propio Presidente del 
Anexo comunal de Cumbres de 
Huicicila, recorrieron parte de 
la zona cafetalera,  donde tras 
analizar los plantíos afectados 
por la Roya amarilla, aplicaron 
un producto cien por ciento 
orgánico, denominado ELEMITE, 
cuya fórmula fue reforzada con 
harina de roca, que fue regada 
al pie de cada cafeto.
Dicha fórmula, de acuerdo a los 
comentarios del propio Presidente 
del Anexo comunal de Cumbres de 
Huicicila, si, está respondiendo a 
las expectativas que demandaban 
los productores, misma que fue 
elaborada especialmente para 
los cafetaleros de Nayarit, por 
el Ingeniero Ernesto Parra, ello a 
petición del dirigente nacional de 
la CNC, Manuel Cota Jiménez, 
para terminar con el problema de 
la Roya y otras enfermedades que 
han afectado a más de 23  mil 
hectáreas de café en la entidad
Tras la aplicación de este nuevo 
producto denominado ELEMITE 
y reforzado con harina de roca, 
que fue regada al pie de cada 
cafeto, el Ingeniero Parra, anunció 
a los productores que en 10 días 
se tendrían resultados positivos 

y todo indica que su augurio 
no fallo, porque a menos del 
plazo establecido, los plantíos 
en tratamiento empezaron a 
evolucionar positivamente, cuyo 
resultado fue confirmado por 
Martín Torres Plascencia, quien 
se muestra satisfecho por este 
logro.
Torres Plascencia, felicito al 
dirigente nacional de la CNC, 
Manuel Cota Jiménez por tener 
en su equipo de trabajo a gente 
profesionista que busca lo mejor 
para los campesinos, como el 
Ingeniero Ernesto Parra y Luis 
Enrique Medina Cuevas, 
Estamos contentos con el Ingeniero 
Ernesto Parra,--sostuvo—porque 
vemos la evolución de los plantíos 
con las aplicaciones que ya se 
hicieron, pero nos queda claro 
que tenemos que continuar con 
el tratamiento a efecto de poder, 
primero controlar el problema de 
la Roya, hasta su erradicación,--
“yo creo que si es posible, porque 
ya hicimos la aplicación de la 
fórmula y el manejo de los cultivos 
tendremos que hacer de manera 
eficiente” aseguró.
En respuesta, Luis Enrique Medina 
Cueva en entrevista vía telefónica, 
dijo a Torres Plascencia que el 
Ingeniero Parra, el próximo 22 
de abril estará de nueva cuenta 
visitando la zona cafetalera de 
Cumbres de Hucicila, para realizar 
la segunda aplicación, porque la 
idea no es solamente reforzar 
la evolución de las plantas ya 
tratadas, sino salvar a más de 
23 mil hectáreas de café que han 
sido afectadas en Nayarit por la 
Roya del café, y para ello—dijo—
habremos de hacer alianza  con la 
autorización del líder nacional de 
la CNC, Manuel Cota, para poder 
dar la aplicación que requieren 
los cultivos con el  apoyo de los 
programas de Gobierno, y que 
nos permitan confiar en que a 
través de nuestra organización 
podremos bajar estos beneficios 
a  los cafeticultores de Nayarit., 
concluyó
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Entrega de Nuevos vehículos a 
Desarrollo Rural Compostela

Millonaria inversión para cacahuateros 
de Amatlán de Cañas: Pancho López

20

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El Presidente Municipal 
de Amatlán de Cañas, 
Francisco López Sánchez, dio 
a conocer en entrevista, que 
gracias al constante apoyo 
del Gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, se 
acaba de aterrizar un buen 
proyecto para este municipio, 
por lo que dijo, que ya se 
están armando las naves, 
donde habrán de beneficiarse 
alrededor de 79 familias 
productoras de Cacahuate.
Por lo que agregó, “es una 
importante inversión de seis 
millones de pesos para los 
productores de Cacahuate 
de este municipio, te repito,  
todo eso gracias a la gestión 
y apoyo que nos ha brindado 
nuestro mandatario estatal, 
por lo que la gente anda 
muy entusiasmada por allá”.
Ya emocionado el alcalde 
señaló, “esa millonaria 
inversión nunca se había 
destinado para nuestro 

municipio, por lo que nos da 
mucho gusto, porque  vamos 
a poder apoyar a muchas y 
muchos campesinos, ya que 
ahí se habrá de concentrar 
todo el cacahuate que se 
produzca en el municipio, 
donde nosotros queremos 
evitar que se realice el 
coyotaje, ya que esas gentes 
siempre han perjudicado 
con sus malos hábitos a los 
pobres campesinos, y eso 
ya no será posible”.
“Ahori ta el  precio del 
cacahuate está en quince 
pesos ,  pero  a l lá  en 
Guadalajara, Jalisco, ya lo 
venden a veinte pesos, por 
ello queremos, que desde 
aquí se les pague a veinte 
pesos a los productores 
y el los (coyotes) al lá 
hagan su negocio aparte, 
anteriormente los coyotes 
compraban el producto a 
como ellos querían, y ahora 
con esta concentradora de 
cacahuate ahí saldrá el precio 
final, que habrá de salir al 

mercado y ayudar así a 
todos nuestros campesinos”, 
externó el edil.
Por último, Pancho López, 
mani festó,  que serán 
aprox imadamente  m i l 
quinientas toneladas del 
producto las cuales habrán 
de cosecharse en tan solo 
700 hectáreas en las que 
se siembra cada año, por 
lo que solo 79 productores 
serán beneficiados con este 
proyecto de 300 que utilizan 
sus tierras en la siembra del 
cacahuate. 

La administración presidida por 
Alicia Monroy hizo entrega de 

dos camionetas a la dirección de 
Desarrollo Rural. 

Redacción Gente y 
Poder 

La tarde de este lunes 
11 en la explanada de la 
presidencia municipal, Alicia 
Monroy Lizola, acompañada 
por diversos directores de 
área así como el Tesorero 
Municipal, hicieron entrega 
de dos camionetas Ford 
tipo Ranger al titular de 

la dirección de Desarrollo 
Rural, Juventino Rodríguez 
Amaral.
Con la adquisición de estos 
vehículos la Dirección de 
Desarrollo Rural podrá 
llevar a cabo más fácilmente 
los traslados a lo largo 
del municipio, facilitando 
con esto el desarrollo de 
las actividades agrícolas, 
ganaderas y pesqueras y 
acercando a esta dirección 
con todos los involucrados 
en estos rubros.
Cabe mencionar que 
los vehículos existentes 
hasta el día de ayer, 
continuamente presentaban 

fallas mecánicas, dejando 
varados a sus conductores 
en varias ocasiones, y es por 
esto que Rodríguez Amaral 
sostuvo una reunión con 
el comité de adquisiciones 
de esta Administración 
pública, los cuales ante esta 
problemática procuraron 
darle la solución pertinente 
de  manera inmediata. 
El costo de esta inversión 
l a  pod rá  encon t ra r 
próximamente en la página 
www.e-compostela.gob.mx 
en la sección trasparencia, 
junto con todas las demás 
obras y acciones en pro 
del municipio.
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Nayarit sigue consolidándose 
en materia de seguridad; hoy, 
la organización internacional 
“Institute for Economics & 
Peace, en su Informe de Paz 
México 2016 (IPM), coloca 
a Nayarit como una de las 
entidades más pacificas de 
México. 
E l  IPM cal i f ica a los 
estados, basándose en 
siete indicadores; tasa de 
homicidio, cifras de delito con 
violencia, cantidad de delitos 
con arma de fuego, número 

de presos sin condena, tasa 
de financiamiento de las 
fuerzas policiales, tasa de 
crímenes de la delincuencia 
organizada y eficiencia del 
sistema judicial. 
Al respecto, el Fiscal General 
Edgar Veytia, señaló que la 
seguridad de las familias 
nayaritas es y seguirá siendo 
prioridad para el Gobierno de 
la Gente que preside Roberto 
Sandoval Castañeda. 
“Reconocimientos como 
éste, nos alientan a seguir 
trabajando día a día por la 

seguridad de los nayaritas; 
trajimos seguridad, ahora 
nos toca mantenerla y la 
Policía Nayarit en todas sus 
divisiones, está dispuesta a 
arriesgar su vida por que así 
sea”, aseveró Edgar Veytia. 
Finalmente, cabe señalar 
que el estudio, destacó a 
Nayarit como uno de los 
cinco estados con mayores 
mejoras desde el 2011, 
entre los que además se 
encuentra Durango, Nuevo 
León, Chihuahua y Baja 
California. 

De acuerdo con el IPM 2016…
NAYARIT ENTRE 

LOS ESTADOS MÁS 
PACÍFICOS DE MÉXICO

Veta Cuauhtémoc Blanco a 
corresponsal del diario ‘Reforma’
CUERNAVACA, Mor.-  Molesto 
por las preguntas de la prensa, 
el alcalde Cuauhtémoc Blanco 
Bravo decidió vetar al diario 
Reforma y no darle entrevistas 
a su corresponsal.
No es la primera vez que el 
ex futbolista se molesta con 
los reporteros. De hecho, la 
exposición casi diaria a los 
medios de comunicación ha 
tensado su relación con ellos.
Ante esta situación, el equipo 
de prensa del alcalde determinó 
evitar las preguntas en eventos 
y conferencias de prensa, pero 
su dolor de cabeza son las 
entrevistas banqueteras.
Esta mañana, luego de 50 
minutos de retraso, Blanco 
arribó al Museo de la Ciudad, 
antigua sede del ayuntamiento, 
para asistir a la toma de protesta 
de los comités de planeación 
municipal.
Al terminar el evento quiso 
evadir a la prensa y salió por 
la puerta trasera, donde ya lo 
esperaban elementos de la 
Policía Federal, que a principios 
de abril relevaron a los militares 
que protegen al alcalde desde 
el pasado 2 de enero.
Debido a lo reducido de un pasillo 
que da a la salida del recinto, 
la mayoría de los reporteros 
y corresponsales quedaron 
atrapados, pero Héctor Raúl 
González, corresponsal del 
diario Reforma en Morelos, se 
escabulló entre la multitud y 
llegó hasta el alcalde, mientras 
los demás le gritaban que se 
detuviera unos minutos.
El corresponsal preguntó a 
Blanco Bravo: “Alcalde, ¿por 
qué nombraste a un médico 
en la Dirección de Barrancas, 
cuando debe ser un biólogo?”. 
La respuesta fue tajante: “Ya 
te dije que a ti no te voy a dar 
entrevista”. “A mí no me dijiste 
nada”, respondió el reportero. 
“Desde la otra vez te dije y no 
te voy a dar entrevista”, reviró 

Blanco Bravo.
El alcalde mantuvo el paso, 
bajó las escaleras, y cuando 
se acercaba a la reja de salida 
uno de los escoltas se interpuso 
entre Blanco y González, que 
al cerrarle el paso le dio un 
empujón. “No me empujes, estoy 
haciendo mi trabajo”, soltó el 
periodista.
Alexander Pisa, jefe de prensa 
del exfutbolista, le respondió: 
“Ya, no te empujó”. Y comenzó 
una discusión, mientras Blanco 
Bravo alcanzaba la salida del 
recinto. Fue entonces cuando 
otros reporteros y corresponsales 
lograron librarse del tumulto. Ya 
afuera el presidente municipal no 
tuvo opción. Se detuvo y dijo: “A 
ustedes sí les doy entrevista”.
Se le preguntó si tenía algo 
que decir respecto de la nota 
publicada ayer por proceso.com 
sobre la denuncia de fraude 
fiscal en su contra. Y respondió: 
“Ayer ya lo expliqué, no hay 
ningún fraude, son cuestiones 
políticas. Cómo me gustaría 
que estuviera aquí el tesorero 
para que les explicara. Aquí no 
hay ningún fraude. Si ustedes 
quieren manejarlo así, manéjenlo 
así. No hay ningún problema, en 
verdad. Hay cosas, ya lo dije, 
hay muchos intereses y ya lo 
he mencionado muchas veces 
que hay mucha gente que no 
quiere que yo esté aquí”.
–¿Pero hay fraude o no?
–No, ya lo expl iqué. Yo 
simplemente estoy trabajando, 
estoy feliz con lo que estoy 
haciendo, y mientras le cumpla 
a la gente no me interesa lo 
que digan otras personas ni 
los medios de comunicación. 
Ya lo he mencionado muchas 
veces. Si tú como medio de 
comunicación dices (algo), 
compruébamelo. Primero me lo 
tienes que comprobar y luego 
ya vienes y me reclamas”. 
Inmediatamente después de esta 
respuesta subió a su camioneta.

Detienen a Juan Vicente Hernández acusado pederasta, era buscado en carreteras  
La tarde de este lunes elementos de 
la División de Seguridad Regional 
de la Policía Federal realizaron la 
captura del presunto pederasta quien 
fuera grabado en video al momento 
que realizaba tocamientos a una 
menor de edad en un restaurante 
del estado de Tabasco, la cual se 
confirmó era su propia hija.
Una vez que se libró la orden de 
aprehensión contra el padre de la 
menor agredida, el sujeto de nombre 
Juan Vicente Hernández León, 

elementos de las Divisiones de 
Seguridad Regional y Científica de 
la Policía Federal, en coordinación 
con la Fiscalía General del Estado 
de Tabasco, desarrollaron líneas 
de investigación con las que se 
determinó que este sujeto pudiera 
haber tomado un autobús del servicio 
público, desde Villahermosa hacia 
la Ciudad de México.
Personal de las estaciones Ecatepec 
y Chalco de la Policía Federal, 
quienes efectúan labores de 

prevención del delito en carretera, 
ubicaron un autobús procedente del 
estado de Tabasco, cuando circulaba 
a la altura del kilómetro 33+200 de 
la autopista México – Puebla, al cual 
le solicitaron detener su marcha 
para efectuar una revisión, en la 
que se confirmó que el presunto 
pederasta viajaba a bordo.
Al corroborar la identidad del 
presunto responsable, quien fuera 
denunciado a través de un video 
difundido en las redes sociales, le 

fue leída la Cartilla de Derechos que 
Asisten a las Personas en Detención 
y sin que opusiera resistencia fue 
asegurado con los candados de 
mano para su traslado.
De acuerdo con el esquema de 
coordinación se estima que este 
sujeto será trasladado en las 
próximas horas al estado de Tabasco, 
para enfrentar proceso penal por el 
delito de pederastia ante la Fiscalía 
General de Dicho Estado.

* La seguridad en el estado a cuatro años y medio, se sostiene, organizaciones 
internacionales reconocen su clima de paz y tranquilidad. 

* El Informe de Paz en México 2016, se basó en indicadores tales como 
Homicidio, Crimen Violento, Encarcelamiento entre otros, con los cuales el 

Instituto para la Economía y la Paz, calificó a Nayarit como un Estado en Paz. 
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José Torres 
Zamora

Lic. Lucas Vallarta Chan 

Transmitimos nuestras 
condolencias por el 

fallecimiento de nuestro amigo

No olviden que en los amigos 
siempre encontrarás consuelo.

Sinceramente

Al que teme al señor irá bien al fin de 
su vida y será bendito en el día de su 

muerte (Eclesiastés 1,13)

Santiago Ixcuintla Nay.- 
12 de abril de 2016

Todos estamos de paso por el mundo, recordemos a quienes 
fallecieron con cariño y guardemos en nuestra memoria esas 

imágenes de los momentos felices que pasamos con ellos, mis 
más sentidas condolencias para toda la familia de nuestro amigo

Sinceramente

“Tus muertos vivirán, sus cadáveres se levantarán. ¡Moradores 
del polvo, despertad y dad gritos de júbilo!, porque tu rocío es 

como el rocío del alba, y la tierra dará luz a los espíritus.

José Torres 
Zamora

Lic. Manuel Cota Jiménez

Santiago Ixcuintla Nay.- 12 de abril de 2016

22 pinión

Para homologar la ley local con la federal.

Bienvenida la Reforma Electoral 
a Nayarit: Roberto Pérez

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-“El Partido del Trabajo celebra con 
agrado, haber recibido la invitación emitida 
por el Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, para 
participar en un fructífero diálogo con 
todos los partidos políticos de la entidad, 
y todas las fracciones parlamentarias que 
están representadas en el Congreso del 
Estado”, así lo manifestó en entrevista 
el Comisionado Político Nacional del 
PT en Nayarit, Roberto Pérez Gómez.
Señalando Pérez Gómez, que en esta 
reunión realizada el pasado fin de 
semana en conocido restaurant de la 
capital nayarita, cuya finalidad fue sobre 
el tema para que inicien los trabajos en 
cuestión de la reforma electoral política 
aquí en Nayarit.
Por lo que abundó el entrevistado, “ya 
hubo una reforma federal en el 2014 
aquí en Nayarit, donde quedó acentuada 
dicha reforma, porque se encontraba 
el proceso electoral, y ahora que no 
tenemos proceso, y estamos en vísperas 
de que se presente la del 2017 en el 
estado, para homologar la ley local con 
la federal sobre este tema electoral”.
“Para nosotros es muy importante, 
estar participando en nuestros trabajos 
convocados por el gobierno del estado, 
y visto desde del Partido del Trabajo 

como un acierto, porque tenemos 
la oportunidad de tanto los partidos 
políticos como los sectores, como las 
personas tienen en este momento de 
promoverse en el próximo año a un 
cargo de elección popular, o que ya 
ostentan o quieren promoverse a otro, 
en los mismos funcionarios de gobierno 
reivindicarlos ante la sociedad”, expuso 
el Comisionado petista.
Por lo que señaló, “recordando que 
la sociedad en este momento, está 
muy desilusionada en participar en 
cuestiones electorales y políticas, porque 
precisamente, no se ven reflejados sus 
intereses en los procesos y mucho 
menos en las personas que arriban a 
los cargos populares, porque no vienen 
a resolver la problemática real que vive 
la ciudadanía”.
Por último apuntó, “por lo cual, esperemos 
que esta reforma se concretice, ya que 
es lo que el PT le va estar apostando, de 
que esta reforma sirva para que haya un 
diálogo directo con la sociedad, y que 
los gobiernos o autoridades que resulten 
electas el próximo año cuenten con la 
legitimidad suficiente, para que tengan la 
capacidad de cumplirle los compromisos 
que hagan en campaña a la gente, ya 
que eso es lo que verdaderamente 
interesa a la población”.
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José 
Torres 

Zamora
Sinceramente 

Santiago Ixcuintla Nay.- 12 de abril de 2016

Alejandro García Rivas

Extraviados poco más de 45 mil 
pesos en el CAC de Puerta de Mangos

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Lo anterior fue 
señalado por el coordinador de CACs, 
Lic.  Bladimir Ocegueda, luego que 
fuera entrevistado por este reportero, 
señalando que: “Freddy Pineda, 
quien se siente protegido por un 
ex presidente del Comité Regional 
Campesino, y quien vive en  esa 
localidad, desde su arribo comenzó 
a hacer algunas triquiñuelas, como 
la de haber realizado un baile donde 
captó 17 mil pesos que jamás fueron 
reportados a los integrantes en 

su totalidad del Comité de Acción 
Ciudadana, posteriormente en la 
venta de la cerveza aumentó la 
suma del desfalco, hasta completar 
poco más de 40 mil pesos, por lo 
que ante el malestar generado optó 
por renunciar al cargo, pero sin 
antes presentar un corte de caja, 
amén de  que la propia cervecería 
pasó a su departamento jurídico 
un presunto adeudo por más de 30 
mil pesos por cerveza entregada a 
su persona”.
“En mi carácter de presidente de la 

coordinación de Comités de Acción 
Ciudadana, y a petición de la inmensa 
mayoría de habitantes de Puerta 
de Mangos se llamó a su suplente, 
sin embargo éste señala que para 
tomar posesión del cargo el nuevo 
presidente solicitó que le hicieran 
un corte de caja para poder entrar 
a trabajar, sin embargo Freddy, 
de manera terminante se negó a 
saldar los adeudos contraídos cosa 
que preocupa a la ciudadanía de 
Puerta de Mangos, ya que están 
próximo los festejos del poblado y 

no hay quien se responsabilice de la 
coordinación de los mismos. Nosotros 
enviaremos copias del problema a 
las autoridades correspondientes 
para que en nuestro carácter 
Freddy Pineda quede invalidado 
para ejercer puestos de elección 
en los próximos 5 años, mientras 
estoy enterado que la empresa 
Dispamosa paso el adeudo a su 
departamento jurídico para que 
sea denunciado por el ramo civil, 
así las cosas”, manifestó el Lic. 
Bladimir Ocegueda.  
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“Jesús le dijo: Yo soy la 
resurrección y la vida; el 
que cree en mí, aunque 

muera vivirá…”
(Juan 11:25,26)  

En mi nombre y el de mi familia, les expresamos 
nuestras condolencias por el fallecimiento de 

En mi nombre y el de mi familia, 
nos unimos a su dolor y les 

enviamos nuestro apoyo más 
sincero en estos momentos tan 

duros para ustedes por la pérdida 
de nuestro amigo 

Deseamos de todo corazón que 
Dios los ayude a soportar tan 

gran ausencia.

Sinceramente 

Francisco Estrada 
Gómez y Familia

José Torres 
Zamora
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Mi gusto 
por el periodismo se dio a raíz 
de que me gustaba mucho el 
deporte en mis años mozos y 
me sigue gustando, nada más 
que los años que ya cargo a 
mis espaldas me hacen casi 
imposible la práctica del beisbol 
y la del boxeo, que eran mis 
pasiones.
Sin embargo allá por los años 
80s, al tener de vecino al 
profesor Roberto Arce Burgueño, 
quien entonces escribía en los 
periódicos La Voz de Santiago 
y Vanguardia, le propuse que 
leyera unas crónicas escritas 
por mi persona relacionadas 
con el beisbol. El profesor luego 
de leerlas me dijo que estaban 
bien y que se las diera para 
publicarlas en el periódico la 
Voz de Santiago, por lo que yo 
esperaba con ansias los días 
en que el periódico saliera para 
leer mis notas que yo había 
escrito pero que el profesor 
Burgueño las firmaba como de 
su autoría. En aquellos años 
el profe Burgueño tenía el 
seudónimo de “Don Fanático”; 
hasta que un buen día me arme 
de valor y me apersone con el 
Pupú Sánchez Carvajal, quien 
era el director general y fue 
así como comencé a dar mis 

primeros pasos en el argot del 
periodismo. Hasta que al paso 
de los años el pupú me dijo que 
si quería hacerme cargo de la 
edición total del periódico ya 
no con un sueldo de 10 pesos 
semanales sino de 60 pesos 
por edición.
Así comencé en este oficio, donde 
además de ser el responsable 
del periódico La Voz de Santiago, 
siendo síndico municipal de 
la capital del estado José 
Torres Zamora, en el periodo 
administrativo del Gordo Rivas. 
Cocoy me mandó llamar para 
decirme que estaba harto de 
mandar buscar -regularmente 
a la Cabaña- a Juan Diego 
Ahumada Lara, quien era el 
titular del bisemanario, para 
que fuera a trabajar, ya para 
entonces La Voz de Santiago, 
estaba en sus últimos días luego 
del pleito que sostenía José 
Luís Sánchez Carvajal con la 
Secretaria de Hacienda y con 
el Seguro Social, por lo que no 
tuve problema para aceptar la 
oferta de trabajo luego que iba 
a ganar 120 pesos semanales. 
Cocoy me había dicho que yo 
me haría cargo del Diario de 
Aztlán, aquí en Santiago, y él 
del periódico El Cotidiano, en 
Tepic. 
Para entonces, como hasta 

ahora, compartía mi trabajo en 
el periódico Vanguardia, con 
don Manuel Narváez Ávalos, 
de director general, después 
de que José tuviera serios 
problemas de adicción -de los que 
afortunadamente salió adelante 
a Dios gracias-. Renuncie al 
empleo, ya que para entonces me 
ofreció trabajo como director de la 
corresponsalía aquí en Santiago, 
Edgar Arellano Ontiveros, el 
Pipiripau, trabajando durante 6 
años en el periódico Express; 
pasando más tarde a la dirección 
de la corresponsalía de Gente 
y Poder, desde hace 8 años.
Quise hacer esta pequeña 
remembranza para tocar el tema 
del fallecimiento de mi amigo 
Cocoy, muerte que lamento 
profundamente al haber pasado 
altibajos en el tiempo que fue 
mi patrón, ya que hubo días en 
que no teníamos para el papel 
de impresión de periódico, otras 
veces nos faltaba la película, 
y hasta la luz nos llegaron a 
cortar; claro que ya no eran los 
tiempos de la sindicatura del 
Cocoy, mucho menos fueron 
los días en los que fue jefe de 
prensa en el último año de don 
Emilio M González. Hubo en 
cambio otros días de bohemia 
pura, ya que el Cocoy era afecto 
a declamar poesías, por lo que 
las tertulias de aniversario del 
periódico el Diario de Aztlán 
eran los días perfectos para 
pasarlos en bohemia.
Hoy el Cocoy se nos ha ido, 
pero seguro estoy que allá 
arriba lo están esperando el 
propio Juan Diego Ahumada 
Lara y el buen amigo Andrés 
Tarabay, quienes seguramente 
luego de los saludos de rigor se 
sentarán en alguna nube para 
presenciar los comicios del 
2017; imagino a Tarabay con 
sus acostumbrados hándicaps 
políticos.  Descanse en paz, 
mi amigo y patrón José Torres 
Zamora.

antiagoS
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Sentados en una nube 
estarán Juan Diego Tarabay 
y El “Cocoy” Torres Zamora 

Los burócratas 
permanecemos en pie de 
lucha, señala el líder de 
la sección V Sabino Lora

Reunidos en el cielo y presenciando las venideras elecciones del 2017

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuint la.-  La 
burocracia permanece en pie 
de lucha, señala el líder de 
los trabajadores del municipio 
Sabino Lora Jiménez, “el 
gobernador dice que es 
mentira que nos adeuda a toda 
la burocracia del estado 1500 
millones de pesos, y nosotros 
en respuesta le decimos al 
ejecutivo que si es mentira 
pues es tan fácil de aclarar; 
nada más que presente el 
estado de cuentas del fondo 
de todas las previsiones y 
con eso nos tapa el hocico”.
“El pánico escénico comienza a 
hacer efecto en los principales 
actores del gobierno del 
estado que se niegan a otorgar 
la Toma de Nota a nuestra 
dirigente Águeda Galicia, 
luego que pidieran como 
requisito que el miércoles, o 
sea mañana, sean ratificados 
los 8760 votos que le dieron 
el triunfo a nuestra lideresa 
sindical, y eso es lo más fácil 
que se pueda mencionar ya 
que con solo un llamamiento 
que le hagamos a la base 
estos se presentan frente a 
las oficinas de Conciliación 
y Arbitraje de la capital 
del estado; aunque esto 

represente que formemos un 
caos tanto vehicular como 
peatonal, ya que llenaremos 
de gente lo mismo las calles 
como las banquetas. Nosotros 
estamos tranquilos luego de 
que un Juez de Distrito nos 
haya otorgado el triunfo en 
este pleito que mantenemos 
con el gobierno del estado 
quien de manera sistemática 
se ha venido negando a 
darnos la Toma de Nota, 
aunque es comprensible es 
muchísimo dinero el que anda 
en juego y en el menor de los 
casos nosotros sabemos de 
antemano que no hay dinero 
para pagarnos, pero con que 
hubiera la sensibilidad de 
cuando menos abonar algo de 
lo mucho que se nos debe”.
“Nosotros sostendremos una 
reunión previa para formar una 
estrategia para contrarrestar 
los embates que pretenden 
asestarnos los funcionarios 
perversos del gobernador, y 
si quiero decirte que estamos 
tranquilos ya que sabemos que 
este pleito lo tenemos ganado 
y que tarde que temprano se 
nos habrá de hacer justicia”, 
explicó Sabino Lora, en 
entrevista que nos concediera 
ayer en sus oficinas de la 
Avenida México.


